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CRISE ALGÉRIE – FRANCE :

Alger retire son ambassadeur à Paris “avec effet immédiat”

ALGÉRIE-CHINE:

 Le partenariat stratégique global a atteint de nouveaux sommets

Boughali reçu par le président tunisienLe secrétaire 
général du 
MDN reçoit 

l’ambassadeur 
de la République 

de Corée

L’ Algérie a pris la décision, 
aujourd’hui, de rappeler 
son ambassadeur à Paris 

“avec effet immédiat” suite au 
soutien du gouvernement français 
au plan d’autonomie marocain 
pour le Sahara Occidental.
Cette décision fait suite à la 
reconnaissance par la France du 
plan d’autonomie marocain comme 
unique solution au conflit du 
Sahara Occidental, ce que l’Algérie 
considère comme une violation du 
droit international et une atteinte 
aux aspirations du peuple sahraoui 

à l’autodétermination.
Le gouvernement algérien 
dénonce ainsi une “légèreté” et 
une “désinvolture” de la part de 
la France, qui bafoue selon lui 
les efforts de l’ONU pour une 
solution pacifique et juste au 
conflit. En signe de protestation, 
l’Algérie a décidé de rappeler son 
ambassadeur en France et de confier 
la représentation diplomatique à un 
chargé d’affaires.
Cette décision marque ainsi 
une nouvelle étape dans le 
refroidissement des relations entre 

les deux pays et pourrait avoir 
des conséquences décisives sur 
la paix régionale, surtout que le 
communiqué du MAE souligne 
qu’à travers sa prise de position, 
le gouvernement français n’a pas 
“mesuré lucidement toutes les 
retombées potentielles”.
Sahara Occidental : la position de 
la France enflamme les relations 
avec l’Algérie
Jeudi dernier (25 juillet), l’Algérie 
avait exprimé, à travers un 
communiqué du MAE, sa “profonde 
désapprobation” de la décision de 

la France d’apporter son soutien au 
plan d’autonomie marocain pour le 
Sahara occidental.
Dans un communiqué virulent, 
le ministère algérien des Affaires 
étrangères a dénoncé une “décision 
inattendue, inopportune et contre-
productive” de la part de la France. 
Alger accuse Paris de “légitimer 
un fait colonial” et de “battre 
en brèche les principes du droit 
international”.
Cette prise de position française 
a été interprétée par les autorités 
algériennes comme une ingérence 

dans les affaires internes et une 
atteinte à la souveraineté du 
peuple sahraoui. Alger estime, 
en outre, que cette décision ne 
fait qu’envenimer un conflit déjà 
complexe et entrave les efforts de 
l’ONU pour trouver une solution 
pacifique.
“Le Gouvernement algérien 
tirera toutes les conséquences 
qui découlent de cette décision 
française et dont le Gouvernement 
français assume seul la pleine et 
entière responsabilité”, a conclu le 
communiqué sur un ton menaçant.

L’ ambassadeur de la 
République populaire de 
Chine à Alger, M. Li Jian, a 

indiqué que le partenariat stratégique 
global sino-algérien avait atteint de 
nouveaux sommets sous la direction 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et de son 
homologue chinois, M. Xi Jinping.
Lors d’une cérémonie organisée, 
lundi soir au siège de l’ambassade à 
Alger, à l’occasion de la célébration 

du 97e anniversaire de la fondation 
de l’Armée populaire de libération 
de Chine, M. Li Jian s’est félicité des 
nouveaux sommets atteints par le 
partenariat stratégique global entre 
les deux pays, rappelant que la Chine 
était l’un des principaux partenaires 
commerciaux de l’Algérie.
En effet, les échanges commerciaux 
bilatéraux ont dépassé pour la 
première fois la barre des 10 milliards 
de dollars en 2023, la coopération 

sur des projets stratégiques tels que 
la ligne ferroviaire Gara Djebilet-
Bechar progresse régulièrement 
et de nouveaux domaines tels que 
la numérisation et les énergies 
nouvelles se développent, a précisé 
l’ambassadeur.
Il a, par ailleurs, évoqué le soutien de 
son pays à la glorieuse Révolution 
du 1er Novembre, soulignant que 
les moudjahidine de la Guerre de 
libération “demeurent la fierté de 

toute la nation algérienne et un 
symbole mémorial de l’amitié entre 
nos deux pays”.
Il a également salué le niveau de 

coopération entre l’Armée nationale 
populaire (ANP) et son homologue 
chinoise.        
Evoquant la cause palestinienne, 
l’ambassadeur chinois a affirmé 
que les efforts de Pékin pour 
mettre fin à la division et renforcer 
l’unité nationale palestinienne 
s’inscrivaient dans la continuité de 
l’événement de réconciliation des 
factions palestiniennes tenu sous 
l’égide de l’Algérie.

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. 

Brahim Boughali, a été reçu 
lundi à Tunis (Tunisie), par 
le président de la République 
tunisienne, Kaïs Saïed, 
indique un communiqué de 
l’Assemblée.
Lors de la rencontre “le 
Président Kaïs Saïed a évoqué 
les liens de fraternité entre 
les deux pays et peuples, 
les relations privilégiées 
unissant les deux dirigeants, 
particulièrement le haut degré 
de coordination l’unissant avec 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”, 
ajoute le communiqué.
Dans ce contexte, le 
président tunisien a salué les 
conclusions de la rencontre 
du Sommet tripartite Algérie-
Tunisie-Libye, passant en 
revue “l’histoire commune, 
le présent exceptionnel et 
l’avenir prometteur” entre 
l’Algérie et la Tunisie.
Aussi, a-t-il exprimé 
sa satisfaction de “la 
convergence de vues entre 
les deux pays, notamment 
en ce qui concerne la cause 

palestinienne centrale et ce 
que subit le peuple palestinien 
victime d’une agression 
barbare, comme massacres 
et crimes au vu et au su du 
monde entier”.
Il est également revenu sur les 
défis auxquels les deux pays 
et la région sont confrontés, 
affirmant que “le destin 
commun fait que la sécurité 
de la Tunisie est tributaire 
de celle de l’Algérie et vice 
versa”.
Il s’est également félicité 
des étapes franchies par les 
deux pays pour “la relance 
des relations, notamment 
économiques, appelées à se 
hisser au niveau de l’entente 
et des relations politiques”.

De son côté, M. Boughali a 
transmis au Président tunisien 
“les salutations de son frère, 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui porte tout le respect pour 
la Tunisie et pour le Président 
Kaïs Saïed”, félicitant le 
peuple tunisien à l’occasion de 
la 67e fête de la République, 
lui souhaitant davantage de 
progrès, de prospérité et de 
stabilité.
Dans le même contexte, M. 
Boughali a relevé que sa visite 
en Tunisie et sa rencontre avec 
le président de l’Assemblée 
tunisienne des représentants 
du peuple (ARP), M. Ibrahim 
Bouderbala, “témoignent 
des bonnes relations 

parlementaires qui, en effet, 
reflètent la coordination et la 
coopération existantes entre 
les directions des deux pays”.
Il a également passé en revue 
les principaux points évoqués 
avec M. Bouderbala, qui 
s’inscrivent tous “au cœur 
des intérêts des deux pays”, 
mettant en avant l’aspiration 
des deux parties à “l’activation 
davantage de relations et 
partenariats économiques 
pour être au diapason de 
l’entente qui existe entre les 
Présidents des deux pays”.
S’exprimant à la presse à 
l’issue de la rencontre, M. 
Boughali a présenté ses 
“remerciements au Président 
Kaïs Saïed et aux frères à 
l’Assemblée tunisienne des 
représentants du peuple pour 
leur hospitalité”, affichant 
sa “satisfaction du niveau 
des relations privilégiées” 
entre les deux pays, tout en 
souhaitant à la Tunisie, pays 
frère, “le succès et la réussite 
pour l’élection Présidentielle 
prévue le mois d’octobre 
prochain”, lit-on dans le 
communiqué de la chambre 
basse du Parlement.

Le secrétaire général du ministère 
de la Défense nationale (MDN), 
le Général-major, Mohamed Salah 

Benbicha, a reçu en audience, lundi au 
siège du ministère de la Défense nationale, 
l’ambassadeur de la République de Corée 
en Algérie, M. You Ki-Jun, indique un 
communiqué du MDN.
A cette occasion, “les deux parties ont 
tenu des discussions bilatérales portant 
sur les domaines d’intérêt commun, 
et ce, en présence du Directeur des 
Fabrications militaires et des cadres 
généraux du ministère de la Défense 
nationale, ainsi que des membres de la 
élégation qui accompagne son excellence 
l’ambassadeur de la République de Corée 
en Algérie”, précise le communiqué. 
A l’issue, “les deux parties ont échangé 
des présents symboliques”, ajoute la 
même source.
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Dossier de bourse universitaire 2024 : 
Suppression de l’extrait de rôle des  demandes 

de bourses universitaires

Education nationale : 
604 nouveaux établissements à la rentrée scolaire 2024/2025

Les études en Allemagne coûteront plus cher à partir 
de septembre 2024

La Direction générale 
des impôts (DGI) a 
annoncé, ce lundi, une 

mesure importante pour les 
étudiants candidats aux bourses 
d’enseignement supérieur. 
En effet, deux documents 
importants concernant l’aspect 
financier du demandeur ne seront 
plus requis dans les dossiers 
de demande de bourse. Cette 
décision, communiquée via une 
déclaration officielle, marque 
une étape significative vers la 
simplification des procédures 

administratives pour les 
étudiants.

Suppression des documents 
fiscaux pour les demandes 

de bourse  : 
La DGI réforme la procédure

Dans ce même communiqué, la 
DGI a déclaré la suppression de 
l’extrait de rôle et du certificat de 
non-imposition dans les dossiers 
administratifs relatifs aux 
demandes de bourse d’études 
supérieures. Cette mesure vise à 
alléger le fardeau administratif 
des étudiants et à faciliter leur 

accès aux aides financières pour 
poursuivre leurs études.
Cette double suppression 
de documents fiscaux est 
une initiative saluée par les 
associations étudiantes. Elles 
y voient une avancée vers 
une meilleure accessibilité 
des bourses, réduisant les 
démarches parfois complexes 

et contraignantes imposées aux 
étudiants et à leurs familles.

Suppression de l’extrait d
e role – demandes de bourses 

universitaires :
Quand sera appliquée 

la mesure ?
La DGI a précisé que les étudiants 
concernés par les bourses 
d’enseignement supérieur 
ne devront plus s’adresser à 
l’administration fiscale pour 
obtenir ces documents. Cette 
simplification, qui sera en place 
à partir de l’année universitaire 

2024-2025, devrait permettre de 
réduire les délais de traitement 
des demandes et d’accélérer la 
distribution des aides financières.
Cette réforme intervient dans un 
contexte où les coûts de la vie 
étudiante et les frais de scolarité 
continuent de croître, rendant 
les bourses d’études encore plus 
cruciales pour un grand nombre 
de familles. Les autorités espèrent 
ainsi encourager davantage de 
jeunes à poursuivre des études 
supérieures sans être freinés par 
des obstacles administratifs.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a annoncé 

lundi à Bouira la réception de 
604 établissements scolaires à 
travers le pays, dont 354 écoles 
primaires, en prévision de la 
prochaine rentrée scolaire.
S’exprimant lors d’un point de 
presse tenu en marge de sa visite 
à Bouira, où il a inauguré deux 
groupes scolaires et un collège 
d’enseignement moyen (CEM), 
M. Belaabed a expliqué qu’en 
prévision de la prochaine rentrée 
scolaire, 354 nouvelles écoles 
primaires seront ouvertes, outre 
162 CEM et 88 lycées.
Il a également annoncé la 
réception de 459 cantines 
scolaires en prévision de la 
prochaine rentrée sociale à 

travers les différentes wilayas du 
pays.     
Le ministre a loué, à l’occasion, 
les “gros efforts” fournis pour 
le développement du secteur 
de l’éducation nationale dans 
la wilaya de Bouira, mais aussi 

dans les autres wilayas du pays.
 “Toutes les wilayas sont 
devenues des chantiers qui 
avancent à un rythme très 
acceptable. Ca va nous permettre 
de réceptionner ce grand nombre 
d’établissements au niveau 

national”, a-t-il dit, affirmant 
que son département œuvrait 
à améliorer et à rationnaliser 
davantage la gestion des 
établissements scolaires.
Abordant le dossier de la 
numérisation, le ministre de 
l’Education nationale s’est réjoui 
du rôle de la technologie dans le 
développement de son secteur.
“La numérisation nous a 
beaucoup aidé à préparer la 
prochaine rentrée scolaire, 
notamment en ce qui concerne 
les inscriptions en ligne pour les 
élèves de la première classe du 
primaire”, a-t-il souligné.
Et de préciser: “nous avons 
réussi à inscrire un grand nombre 
d’élève en première année 
primaire et à atteindre à la fin 
juin dernier un taux de plus de 

98,9 % en un temps record grâce 
à la numérisation”.
Le ministre a souligné dans 
ce contexte, que 1700 écoles 
primaires seront dotées 
progressivement de tablettes 
numériques en prévision de 
la prochaine rentrée scolaire à 
travers le pays.
Par ailleurs, M. Belaabed a 
annoncé l’organisation d’une 
conférence nationale le 8 aout 
prochain à Mostaganem pour 
discuter des préparatifs de la 
prochaine rentrée scolaire.           
S’agissant de la distribution de la 
prime scolaire de 5000 DA aux 
élèves démunis, le ministre a fait 
savoir que l’opération “tire à sa 
fin et a atteint un taux de 99%”.

Les autorités allemandes 
ont augmenté de 6.2% 
la somme requise pour 

les ressortissants étrangers, 
pour poursuivre leurs études 
supérieures en Allemagne. 
À partir de septembre 2024, 
le montant que les étudiants 
internationaux doivent disposer 
sur leurs comptes bancaires 
passera à 11 904 euros.
Désormais, les étudiants 
internationaux devront justifier 
de la somme minimum requise 
de 11 904 euros et de satisfaire 
aux autres exigences, pour 
espérer décrocher le fameux visa 
d’études.

Visa d’études : 
L’Allemagne augmente 

le montant requis pour les 
étudiants internationaux

L’information a été largement 
diffusée par les missions 
diplomatiques, dont l’ambassade 
d’Allemagne à Alger, qui 
confirme que l’Allemagne a 
décidé d’augmenter le montant 

que les étudiants tiers doivent 
avoir sur leurs comptes bancaires 
bloqués.
À partir de la prochaine rentrée, 
notamment le 1ᵉʳ septembre 
2024, cette somme d’argent 
passera de 11 208 euros à 11 904 
euros, soit une hausse de 6.2 %. 
“Pour son séjour en Allemagne, 
le demandeur doit disposer 
d’au moins 992 euros par mois 
à partir de 01/09/2024“, écrit 
l’ambassade d’Allemagne à 
Alger, dans son communiqué.
Dans le détail, le demandeur de 
visa d’études pour l’Allemagne 
doit attester qu’il dispose de 
moyens financiers pour un an 
au minimum, à savoir 11 904 
au minimum, avec un plafond 
mensuel de 992 euros, au moyen 
d’un compte bancaire bloqué 
ou d’une déclaration de prise en 
charge formelle.

Une décision pour faire face 
à l’augmentation du coût 

de la vie en Allemagne
Les études en Allemagne 

coûteront, désormais, plus cher 
pour les étudiants internationaux. 
En effet, les autorités de ce 
pays ont pris cette décision 
pour faire face à l’inflation et 
à l’augmentation du coût de la 
vie dans le pays. Il s’agit d’une 
mesure préventive prise pour 
éviter que les “étudiants sans 
abri et affamés” circulent dans 

les rues allemandes.
Ce montant était de 10 236 
euros, avec un plafond mensuel 
de 853 euros, avant de subir une 
augmentation de son niveau à 
la rentrée 2020/2021. Il a été 
augmenté, une nouvelle fois en 
janvier 2023, pour passer à 11 
208 euros, puis à 11 904 euros 
pour la rentrée 2024/2025.

Pour mémoire, l’Allemagne 
attire de plus en plus d’étudiants 
étrangers, dont les Algériens, 
désireux de poursuivre leurs 
cursus universitaires dans ce 
pays. D’ailleurs, en 2023, le 
pays compte 458 2010 étudiants 
étrangers et devient le pays le 
plus attractif au monde, après le 
Royaume-Uni et l’Australie.
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PRÉSIDENTIELLE:

Laagab salue l’initiative 
d’élaborer une charte 

d’éthique de la pratique 
médiatique

Communication sur les programmes 
de développement des stations 

d’épuration des eaux usées

ORGANISATION DE LA OMRA:

 Octroi d’autorisations à 200 agences 
de tourisme et de voyages

CSJ:

Fin des travaux du camp des 
jeunes entrepreneurs

Réunion du Gouvernement consacrée aux secteurs minier, 
ferroviaire et au traitement des eaux usées

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Laagab, a 

salué lundi à Alger l’initiative 
de l’Organisation nationale des 
journalistes algériens (ONJA) 
concernant l’élaboration d’une 
charte d’éthique de la pratique 
médiatique, en prévision de la 
présidentielle du 7 septembre 
prochain.
Présidant l’ouverture des 
travaux d’une conférence sur 
“La pratique médiatique lors des 
élections : engagements moraux 
et règles juridiques”, organisée 
à l’initiative de l’ONJA au siège 
du ministère, M. Laagab s’est 
félicité de l’élaboration de la 
Charte d’éthique de la pratique 
médiatique, en prévision de la 
présidentielle du 7 septembre 
prochain.
“C’est une initiative louable qui 
mérite tout le soutien”, a-t-il 
affirmé, précisant “qu’il s’agit 
de la deuxième charte du genre 
après la Charte d’éthique de 
la presse sportive, initiée par 
l’Organisation des journalistes 
sportifs”.
Il a rappelé, dans ce contexte, que 
“les lois encadrant le secteur de la 
presse ont mentionné ces règles 
de déontologie”, arguant que 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) “a défini les 
engagements de la presse lors de 
l’élection présidentielle dans son 
arrêté N 17 du 15 juillet 2024”.
Le ministre a souligné que 
le rôle de l’ONJA, à l’instar 
d’autres organisations, est de 
“contribuer à l’organisation et à 
l’encadrement du secteur et de 
créer un espace de dialogue et de 
discussion pour les journalistes”, 
rappelant l’appel du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, aux professionnels 
des médias à s’organiser, ce qui 
a été traduit, a-t-il dit, par “la 
création de nouveaux syndicats 
dans l’attente de l’activation de 
leur rôle et du renforcement de 

leur travail”.
M. Laagab a ajouté que son 
département ministériel 
accueille favorablement 
toutes les initiatives visant à 
“contribuer à la création d’une 
presse nationale professionnelle 
et efficace”, exhortant les 
journalistes algériens à “adhérer 
aux syndicats arabes, africains et 
internationaux et à contribuer à la 
création de nouveaux syndicats 
régionaux” tout en œuvrant à 
“la mise en place d’un forum 
pour les journalistes algériens à 
l’étranger”.
Evoquant la conférence, le 
ministre a indiqué qu’elle 
faisait suite “aux conférences 
de formation organisées par le 
ministère au profit de près de 800 
journalistes dans un court laps de 
temps”.
 Quant à la campagne électorale de 
la présidentielle du 7 septembre, 
le ministre a insisté sur le respect 
du principe “d’objectivité lors de 
la couverture des activités des 
candidats à la prochaine élection 
tout en faisant montre d’équité et 
d’équilibre”, soulignant que “les 
règles juridiques et éthiques sont 
contraignantes pour les médias 
publics et privés”.
Pour sa part, le président de 
l’ONJA, Slimane Abdouche, a 
affirmé que l’organisation de cette 
conférence et l’élaboration d’une 
charte d’éthique de la pratique 
médiatique s’inscrivaient dans 
le cadre de “la contribution 
de la corporation de la presse 
nationale à l’accompagnement de 
l’événement et à la consécration 
du principe d’engagement et de 
responsabilité pour le journaliste 
algérien”.

Une communication 
sur les programmes 
de développement et 

de réhabilitation des stations 
d’épuration des eaux usées, a 
été présentée lors de la réunion 
du gouvernement présidée mardi 
par le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, selon un communiqué 
des services du Premier ministre.
“Le gouvernement a entendu 
une communication sur les 

programmes de développement 
et de réhabilitation des stations 
d’épuration des eaux usées dans 
le but d’augmenter le taux de 
réutilisation des eaux traitées, 

notamment celles destinées 
à l’irrigation agricole”, est-il 
indiqué dans le communiqué.
Cette démarche intervient “en 
exécution des orientations 
de Monsieur le président 
de la République relatives à 
l’élaboration d’un plan précis et 
clair pour l’utilisation des eaux 
traitées dans l’irrigation agricole 
et les activités industrielles”, 
ajoute la même source.

L’Office national du 
pèlerinage et de la omra 
(ONPO) a annoncé, lundi 

dans un communiqué, l’octroi 
d’autorisations d’organisation de la 
omra à 200 agences de tourisme et 
de voyages au titre de la saison 1446 
de l’hégire.

L’Office national du pèlerinage et de 
la omra avait invité les agences de 
tourisme et de voyages intéressées 
à s’inscrire et à retirer le cahier des 
charges pour l’organisation de cette 
opération via le portail électronique 
de la omra du 7 juillet au 12 
septembre 2024.

Les travaux du camp des jeunes 
entrepreneurs organisé par 
le Conseil supérieur de la 

jeunesse (CSJ) à l’Ecole nationale 
supérieure de Management (ENSM) 
de Koléa ont été sanctionnés, lundi, 
par une série de recommandations 
visant à encourager les jeunes à 
investir le monde de l’innovation et de 
l’entrepreneuriat en mettant à profit 
les différents mécanismes mis en place 
par l’Etat.
Dans leurs recommandations, les 
participants venus de différentes wilayas 
du pays ont insisté sur “la nécessité 
d’accorder des points supplémentaires 
aux jeunes investisseurs sur la 
plateforme de l’investisseur relevant de 
l’Agence algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI) afin de faciliter 
leur accès au foncier industriel”.
Les jeunes porteurs de projets ayant 
participé à cette rencontre de trois jours 
ont également appelé à “mettre en place 
un fichier national des formateurs 

dans le domaine de l’entreprenariat” 
et à “associer les auto-entrepreneurs 
aux projets publics”.
Présidant la cérémonie de clôture de 
cette édition, en compagnie du ministre 
de l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-entreprises, 
Yacine El-Mahdi Oualid, le président 
du CSJ, Mustapha Hidaoui, a précisé 
que l’Algérie nouvelle misait sur 
des mécanismes tendant à créer de 
véritables entrepreneurs contrairement 
aux anciennes politiques qui mettaient 
en place des dispositifs sans aucune 
efficacité économique.
Cette nouvelle vision, qui a vocation à 
associer les jeunes à la vie publique, 
repose sur la forte volonté politique 
affichée au sommet de l’Etat, a-t-
il dit. Il s’agit là d’une expérience 
pionnière visant à créer un maximum 
d’entrepreneurs dans le cadre des 
start-up pour apporter la valeur ajoutée 
nécessaire à l’économie nationale, a-t-
il expliqué.

Ce camp a été marqué par des sessions 
de dialogue et de débat entre de jeunes 
entrepreneurs, des experts, des hommes 
d’affaires, des universitaires et des 
spécialistes, ce qui a permis de créer 
un réseau d’entrepreneurs à l’échelle 
nationale qui leur offrira à l’avenir des 
espaces d’échange d’expériences et de 
savoir-faire, a indiqué M. Hidaoui.
Pour sa part, M. Oualid a souligné 
que les politiques gouvernementales 
actuelles étaient plus que jamais 
axées sur l’encouragement de 
l’entrepreneuriat et des initiatives 
individuelles des jeunes, assurant 
que son département ministériel était 
pleinement disposé à accompagner des 
initiatives telles que le camp des jeunes 
entrepreneurs.
La politique gouvernementale vise à 
ancrer une culture de l’entrepreneuriat 
chez les jeunes, notamment les 
diplômés universitaires porteurs de 
projets innovants, a-t-il ajouté.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mardi, une réunion du 

Gouvernement portant sur les 
secteurs minier et ferroviaire, ainsi 
que le traitement des eaux usées, 
indique un communiqué des services 
du Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
 “Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé ce jour, 
mardi 30 juillet 2024, une réunion 
du Gouvernement consacrée au suivi 
de la mise en œuvre des orientations 

de Monsieur le Président de la 
République concernant les plans 
structurels des secteurs minier et 
ferroviaire, où le gouvernement 
a entendu une communication 
sur l’état d’avancement du projet 
minier de Gara Djebilet dans 
ses deux volets liés aux aspects 
industriels et des infrastructures de 
base, qui contribueraient à atteindre 
les objectifs fixés en termes de 
diversification de l’économie 
nationale conformément à la vision 
stratégique du Président de la 

République de faire progresser le 
développement économique global 
en valorisant les richesses et les 
capacités nationales.
A cet égard, un comité conjoint 
multisectoriel a été créé pour 

superviser le suivi de la mise en 
œuvre de cet important projet et 
veiller à ce que tous les aspects 
soient traités pour assurer le bon 
déroulement de sa réalisation dans 
les délais impartis.
Le Gouvernement a, également, 
entendu une communication sur 
les programmes de développement 
et de réhabilitation des stations 
d’épuration des eaux usées dans le but 
d’augmenter le taux de réutilisation 
les eaux traitées, notamment celles 
destinées à l’irrigation agricole et, 

ce en exécution des orientations 
de Monsieur le Président de la 
République relatives à l’élaboration 
d’un plan précis et clair pour 
l’utilisation des eaux traitées dans 
l’irrigation agricole et les activités 
industrielles.
Enfin, le Gouvernement a entendu 
une communication visant à assurer 
une meilleure prise en charge de 
la catégorie des enfants et une 
autre communication relative à la 
réalisation d’un projet de structure 
sportive dans la wilaya de Bechar”.



Mercredi 31 Juillet 2024

National 05SeybouSe Times

Sonatrach / Canadien Stream-Flo :
Un protocole d’entente pour créer une société mixte

Algérie-Libye :
Signature d’un protocole d’entente entre l’ENTP 

et une filiale de la NOC

Travaux publics : 
Création d’un groupe public 
de construction ferroviaire

La valeur des produits 
alimentaires exportés 

a atteint près de 400 mns 
USD en 2023

La compagnie nationale, 
Sonatrach, a signé mardi 
à Alger, un protocole 

d’entente et un accord de 
confidentialité avec la société 
canadienne Stream-Flo Industries 
Ltd, visant l’évaluation de 
l’opportunité de création d’une 
société mixte spécialisée dans la 
fabrication de composants pour 
l’industrie pétrolière et gazière, 
indique un communiqué de 
Sonatrach.
La cérémonie de signature 
s’est déroulée, au siège de la 
Sonatrach, en présence de son 

P-dg, Rachid Hachichi et du P-dg 
de la société canadienne, Mark 
McNeill.       
Ce Protocole d’Entente 
permettra aux deux parties de 
“cadrer les travaux qui porteront 
sur l’évaluation de l’opportunité 
de création d’une société mixte, 
spécialisée dans la fabrication 
des composants de têtes de 
puits, têtes de production et des 
accessoires d’équipements Oil & 
Gas”, a-t-on expliqué.
Le document a, dans ce sens, 
rappelé que Stream-Flo Industries 
Ltd est “un acteur reconnu 

à l’échelle internationale, 
disposant de moyens techniques 
et technologiques conséquents, 
ainsi que de l’expertise dans 
la fabrication, la maintenance 
et la commercialisation des 

composants de têtes de puits 
et têtes de production, de leurs 
accessoires et de la prestation de 
services liés”.
La signature de ce protocole 
d’entente, affirme le 

communiqué, s’inscrit dans le 
cadre de la stratégie de Sonatrach 
visant à renforcer sa maîtrise des 
processus inhérents à son plan 
de développement, notamment 
à travers la conclusion de 
partenariats à forte valeur ajoutée 
ayant pour objectif la fabrication 
à l’échelle locale d’équipements 
pétroliers de haute technologie et 
la fourniture des services qui leur 
sont liés, ainsi que la formation 
spécialisée, le transfert de 
connaissance, de savoir-faire et 
le transfert technologique.

Un protocole d’entente 
(MoU) a été signé, 
lundi à Alger, entre 

l’Entreprise nationale des 
travaux pétroliers (ENTP), 
filiale de Sonatrach, et la 
National oil wells drilling & 
workover company (NWD), 
filiale de l’entreprise libyenne 
National oil company (NOC), 
visant la mise à disposition par 
la partie algérienne d’appareils 
de forage et de workover, 
ainsi que de services de 
maintenance et de formation, 
a indiqué Sonatrach dans un 
communiqué.
Le document a été paraphé par 
les PDG de l’ENTP et de la 

NWD, en présence du PDG de 
Sonatrach, Rachid Hachichi, et 
du président de la NOC, Farhat 
Omar Bin Qaddara, a fait savoir 
la même source.
Ce protocole d’entente a été 
signé en marge d’une réunion 
organisée dans le cadre de 
la visite d’une délégation de 
la NOC en Algérie, du 29 au 
31 juillet, sur invitation de la 
direction générale de Sonatrach.

Tenue au siège de la direction 
générale du groupe, cette 
réunion fait suite à une 
autre réunion tenue par 
visioconférence entre les 
équipes de Sonatrach et de la 
NOC pour la mise en place 
d’un comité de pilotage et de 
sous-comités techniques dédiés 
à chaque thématique.
Cette seconde réunion 
organisée à Alger a permis 
aux deux parties “la mise en 
place d’un planning des actions 
à entreprendre concernant 
les différentes thématiques 
identifiées dans le protocole 
d’accord signé entre les deux 
parties en février 2022 et son 

avenant signé en janvier 2024”.
Ainsi, le comité technique mis 
en place par les deux parties 
examinera la possibilité d’une 
collaboration entre les filiales 
de Sonatrach et de la NOC dans 
le domaine du forage, de la 
géophysique, de l’intervention 
sur puits, de la stimulation et 
de la construction, souligne le 
communiqué.
Pour rappel, le PDG de 
Sonatrach et le président de la 
NOC avaient signé le 14 janvier 
dernier un avenant au protocole 
d’accord conclu entre les deux 
parties en février 2022.
“Cet avenant venait enrichir les 
axes de partenariat arrêtés entre 

les deux entreprises en intégrant 
de nouveaux domaines de 
coopération, notamment dans 
l’exploration et développement 
des ressources pétrolières et 
gazières, les projets d’énergie 
renouvelable, les services 
pétroliers (géophysique, forage, 
stimulation, construction) et 
enfin, la formation, l’échange 
d’expérience et le transfert de 
connaissances”, explique le 
document.
A noter que durant sa visite 
en Algérie, la délégation de la 
NOC Libye se rendra au niveau 
du laboratoire de recherche de 
l’Institut algérien du pétrole 
(IAP).

Un groupe public de 
construction ferroviaire a 
été créé lundi à Alger, en 

vue de prendre en charge les projets 
structurants d’envergure décidés 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour 
un maillage ferroviaire à travers 
l’ensemble du territoire national, 
indique un communiqué du 
ministère des Travaux publics et 
des Infrastructures de base.
Le ministre des Travaux publics et 
des Infrastructures de base, Lakhdar 
Rekhroukh, a présidé, lundi au 
siège du ministère, les travaux de 
l’assemblée générale constitutive 
du Groupe, en présence des 
membres de l’Assemblée générale 
(AG) regroupant des représentants 
des ministères des Finances, de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, et des Transports, 
note le communiqué.
La création du groupe public de 
construction ferroviaire s’inscrit 
dans le cadre de “l’approche 
économique du président de 
la République, mais aussi en 
application de ses orientations 

visant à restructurer et à développer 
le secteur public en matière d’étude 
et de réalisation d’infrastructures 
ferroviaires”, selon la même 
source.
Ce groupe public, spécialisé dans 
l’ingénierie et la construction 
ferroviaires, permettra de “prendre 
en charge les projets structurants 
d’envergure décidés par le 
président de la République dans 
le cadre du maillage ferroviaire 
à travers l’ensemble du territoire 
national, via l’intensification et 
l’élargissement de ces projets, ce 
qui exige une mobilisation globale 
des potentialités, y compris les 
compétences en ingénierie des 
entreprises publiques spécialisées 
en la matière”.
Lors de cette rencontre, le ministre 
a mis en avant l’importance 
de la création de ce Groupe 
public, relevant que “la nouvelle 
approche organisationnelle 
en matière de réalisation des 
structures ferroviaires, permettra 
de renforcer les expertises et les 
compétences de l’outil national 
d’études et de réalisation, et ce, en 

vue de consolider l’indépendance 
technologique du pays”, a ajouté la 
même source.
Il renforcera également la position 
des entreprises nationales au niveau 
national à travers la mise en œuvre 
d’un programme de développement 
du réseau ferroviaire, mais aussi 
au niveau régional en améliorant 
leurs capacités opérationnelles 
et leur compétitivité face aux 
compagnies internationales, ce qui 
leur permettra d’obtenir des projets 
à l’étranger, selon la même source.
M. Rekhroukh a également insisté 
sur “l’appui aux mécanismes 
de coordination entre les 
composantes du Groupe, en 
vue de promouvoir son rôle, 
ce qui permettra de renforcer 
l’infrastructure ferroviaire du pays 
et d’améliorer son efficacité dans 
ce secteur stratégique”, conclut le 
communiqué.

La Directrice centrale du 
suivi et de la promotion des 
échanges commerciaux au 

ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations, Farah 
Mekideche, a indiqué que la valeur 
des exportations algériennes des 
produits alimentaires avait atteint, 
en 2023, près de 400 millions 
USD.
Intervenant sur les ondes de la 
Chaine 1 de la Radio nationale, 
la responsable a fait savoir 
que “l’Algérie avait exporté 
l’équivalent de 397 millions USD 
de produits alimentaires, au cours 
de l’année écoulée”, et ce grâce à 
“la nouvelle politique nationale 
qui soutient l’investissement dans 
des secteurs, autrefois dominés 
par l’importation”.
“L’Algérie a pu, également, 
augmenter le volume de ses 
exportations hors hydrocarbures, 
grâce à l’amélioration de son 
climat d’investissement au 
cours de ces 4 dernières années, 

et à la politique clairvoyante 
adoptée en matière de gestion 
du commerce extérieur”, outre 
l’encouragement des initiatives et 
leur accompagnement par l’Etat, 
et la numérisation des différents 
secteurs, ayant permis de maitriser 
les mécanismes et les chiffres”, a 
ajouté l’intervenante.
Pour Mme Mekideche, “Ces 
indicateurs positifs renforcent 
la confiance en la capacité des 
entreprises algériennes a changé 
la donne traditionnelle basée 
sur l’importation, en s’orientant 
davantage vers l’exportation”, 
affirmant que le ministère 
accompagnera et soutiendra 
tous les secteurs, notamment les 
secteurs prometteurs”.



Le wali d’Annaba supervise les projets en cours à Berrahal

LE MINISTRE DE LA PÊCHE MARITIME ET DES PRODUITS 
HALIEUTIQUES L’A AFFIRMÉ:

Les recettes financières attendues après la réouverture 
de l'exploitation du corail rouge en Algérie dépasseront

 les 167 millions de dinars

Comportements répréhensibles sur la voie publique
La police d'Annaba intensifie sa surveillance sur le terrain

Le chef de l’exécutif de 
la wilaya d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 

a effectué, hier mardi, une 
sortie de terrain pour superviser 
plusieurs projets en cours dans la 
daïra de Berrahal. Accompagné 
de son staff, le wali a entamé sa 
visite par la cité ‘’Bouguessas 
Ahmed’’, inspectant le projet 
de réalisation d’une aire de 
jeux. Sur le même lieu, le wali 
a inspecté le projet d'achèvement 
du pavillon de l’administration 
de l'école primaire ‘’Ahmed 
Bouguessas’’. Des instructions 
ont été adressées à l'entreprise 
contractante chargée de 
l'achèvement, sur la nécessité de 
redoubler d'efforts pour achever 
ce projet et le réceptionner dans 
les délais impartis afin qu'il 
puisse être mis en service. Par 
ailleurs, plusieurs résidents de 
la région ont soulevé un certain 
nombre de préoccupations 
liées au réaménagement  
externe en général. Le wali 
s’est rendu ensuite au projet 
de  réhabilitation de la PMI  
Bouaricha Bachir  dans la 
localité de Tacha. L'entrepreneur 

s'est engagé à redoubler d'efforts 
pour achever les travaux dans les 
délais impartis. Il s'est également 
engagé à préparer la route menant 
à l'unité de traitement dans les 
plus brefs délais. Le wali et la 
délégation qui l'accompagnait 
se sont rendus à la Mosquée   
́’EL Abrar ́’, d’où il a émis des 
instructions au Directeur par 

intérim de la Construction et 
de l'Architecture, afin d'étudier 
la possibilité d'aménager une 
place adjacente à cet édifice de 
culte. Le projet de réhabilitation 
de l'école primaire ‘’Bensalem 
Mahmoud’’ et ‘’Boumachta 
Amar’’ ont  fait également 
l’objet d’une visite du wali. 
L’aspect positif concerne 16 

écoles primaires, qui pourraient 
être prêtes à la prochaine 
rentrée scolaire afin d’accueillir 
les élèves dans les meilleures 
conditions possibles
Le wali a insisté sur la nécessité de 
respecter les délais d'achèvement 
des travaux restants selon le 
planning convenu. Rappelons 
que cette visite s’inscrit dans le 

cadre des sorties d’inspection 

régulières des différents projets 

d’aménagement entrepris dans 

le secteur des travaux publics 

et des infrastructures de la 

wilaya . Ces initiatives visent à 

développer l’équipement public 
et à améliorer la qualité de vie 
des habitants.

Le ministre de la Pêche 
maritime et des produits 
halieutique, Ahmed 

Badani,  a affirmé  à El Tarf  
que les recettes financières 
attendues après la réouverture 
de l'exploitation du corail 
rouge en Algérie dépasseront 
les 167 millions de dinars 
annuellement. Le ministre a 
supervisé, avant-hier, avec 
le wali  d'El Tarf, Mohamed 
Meziane, l'inauguration du 
nouveau siège de l'Agence 
nationale de développement 
durable de la pêche maritime et 
de l'aquaculture à  Ain El Assel. 
Le ministre  espère  réaliser des 

bénéfices financiers dépassant les 
800 millions DZD pendant cinq 
ans, en plus de créer des milliers 
d'emplois directs et indirects. 
Le ministre Badani a d'ailleurs 
ajouté que l'étude du dossier 
de réouverture de l'exploitation 
du corail rouge en Algérie, 
actuellement en cours au niveau 
de son département ministériel, 
a atteint un stade "avancé", 
indiquant que la décision de 
réouverture du corail sera 
annoncée très prochainement. 
L'exploitation relèvera des 
pouvoirs du gouvernement après 
sa présentation pour discussion 
à son niveau. Evoquant la 
production piscicole en Algérie, 

le ministre a confirmé que son 
département ministériel vise à 
atteindre une production annuelle 
équivalente à 200.000 tonnes 
de poissons issus de la pêche 
maritime et de l'aquaculture à 
l'horizon 2030, dont 50 pour 
cent sont liés à la pêche maritime 
et l’autre pourcentage lié à 
l’aquaculture. Dans ce contexte, 
Badani a ajouté que l'Algérie 
possède toutes les qualifications 
pour réaliser cette production, 
qui ne dépassait pas 100 milles 
tonnes par an, attribuant la raison 
du doublement de la production 
au volume des investissements 
actuellement enregistrés.

Dans le cadre de la lutte 
contre les comportements 
phénomènes négatifs sur 

la voie publique, les services 
de sécurité  d'Annaba, au cours 
de la période s'étendant du 1er 
juillet 2024 au 29 juillet 2024, 
ont mené plusieurs opérations 
policières et déplacements sur le 

terrain, qui ont abouti au contrôle  
de 863 motos, à l’enregistrement 
de 114 infractions au code de la 
route, 403 délits de la route et 
à la saisie 343 motos mises à la 
fourrière et cela en application 
de la résolution  n° 96 du 20 juin 
2024 interdisant la circulation 
des motos à travers les rues et 
avenues situées le long de la 

bande côtière du territoire de la 
commune d'Annaba.
Dans le même contexte, au 
cours de la même période, les 
mêmes autorités ont procédé 
à des opérations policières , 
qui ont abouti à l'arrestation 
de 28 personnes soupçonnées 
d'intrusion sur les personnes 
et les biens, à l'arrestation 

d'une personne pour utilisation 
de  jets ski à l'intérieur de la  
zone réservée à la baignade et 
l'arrestation de neuf (9) personnes 
pour exploitation illégale  des 
plages.  
Outre la saisie de 222 chaises en 
plastique, 27 tables, 303 parasols,  
une tente, 120 kilogrammes 
de viande rouge et blanche 

impropre à la consommation 

humaine, les services de la sûreté 

de wilaya d’Annaba poursuivent 

leurs activités policières pour 

lutter contre les comportements 

répréhensibles  en rappelant à 

chaque occasion la disponibilité 
de ses  numéros de téléphone 

verts 17.48 15.104. 

Sihem.Ferdjallah

S.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / CANICULE

 La protection civile rappelle 
les précautions de vigilance 

et de prudence à prendre

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE 

DE LA POPULATION 

Le centre hospitalier 
‘’Abdallah Nouaouria’’ organise 
des journées de sensibilisation 

sur la planification familiale
 à El Bouni

Inspection des camions-citernes 
d’eau potable à Oued El Aneb

EL BOUNI /  SAROUEL

Le P/APC s’enquiert de 
l’avancement des travaux

 et répond aux préoccupations 
des citoyens 

Dans le cadre de ses missions 
dédiées à la sécurité et au bien-
être des citoyens, la protection 

civile de la wilaya d’Annaba recommande 
une vigilance accrue et l’adoption des 
mesures de précaution pour garantir la  
sécurité  et protéger la santé des citoyens 
durant cette période de forte chaleur. En 
raison de la vague de chaleur intense 
qui sévit à Annaba, la protection civile 
de la wilaya  met en g arde contre les 
risques d’exposition au soleil, en évitant 
de sortir aux heures les plus chaudes de 
la journée, notamment l’après-midi. La 
Protection civile recommande, entre 
autres des mesures préventives, d’éviter 
les déplacements  pendant la hausse de 
température, sauf en cas de nécessité, en 
particulier dans les wilayas intérieures 
du pays, tout en évitant de s’exposer au 
soleil. L’exposition prolongée au soleil, 
notamment en période de canicule peut 
avoir des effets plus ou moins graves sur 
l’organisme. Cela peut aller du coup de 
soleil, à des troubles cardiaques, sachant 
que les personnes âgées, les personnes 

handicapées et les jeunes enfants sont les 
plus concernés par ces recommandations. 
La Protection civile invite, par ailleurs, 
les citoyens à prendre régulièrement 
des douches ou des bains frais durant la 
journée, sans se sécher, ainsi que de baisser 
ou de réduire les lumières d’électricité”. 
Il est, en outre, recommandé d’éviter 
les activités extérieures nécessitant des 
dépenses en énergie très importantes, à 
l’instar du sport, jardinage et bricolage”, 
a ajouté la même source

A l’occasion de la Journée 
mondiale de la population et sous 
le thème « données, mesures, 

analyse et le travail  en faveur du progrès 
pour tous » , l’Unité de prévention du 
centre hospitalier spécialisé ‘’Abdallah 
Nouaouria’’ d’El Bouni a organisé, 
hier,  une journée ‘’ Porte ouverte’’ pour 
la  sensibilisation et la prévention sur la 
planification familiale et son importance 
dans la société et la préservation de la 
santé des femmes. En effet, cette journée 
de sensibilisation a pour but d’informer la 
population sur  La planification familiale 
et la sensibilisation des femmes en âge de 
procréer, à l’importance d’espacer et de 
planifier les naissances. Cet évènement 
ambitionne de parvenir à “une vision 
unifiée sur la planification familiale, de 
sorte à sensibiliser la femme en âge de 
procréer aux moyens de contraception, 
tout en identifiant les lacunes en matière 
de disponibilité de ces moyens”. En 
effet, une véritable planification familiale 
permettra certainement d’améliorer 
d’abord la prise en charge de la santé 
de la mère et de l’enfant, et par ricochet 

celles des ménages. Il convient de noter 
que le rôle majeur des sages-femmes 
et du personnel médical, est d’être à 
l’écoute des femmes, de les orienter, de 
leur expliquer toutes les méthodes de 
contraception et leurs effets indésirables, 
mais surtout les laisser choisir la méthode 
la plus appropriée pour elles.

Dans le cadre du contrôle des 
conditions de transport et 
de distribution de produits 

alimentaires, la direction du commerce 
(DCP) a mené, hier  des contrôles en 
collaboration  avec la gendarmerie 
nationale au niveau de la localité d’Oued 
El Aneb. Cette sortie sur le terrain visait 
à inspecter de près les opérations de 
transport de produits alimentaires ainsi que  
les  camions-citernes colporteurs d’eau 
destinée à la consommation humaine à 
travers la commune.  Cette intervention fait 
suite aux préoccupations croissantes des 
autorités locales concernant la protection 
des consommateurs sur le plan sanitaire. 
En effet, une quantité importante  d’eau  
impropre à la consommation a été saisie   
dont l’origine et la qualité ne répondaient 
pas aux normes standards requises pour la 
consommation. Les brigades de la DCP 
ont pris des mesures judiciaires adéquates 
en collaboration avec la gendarmerie 
nationale afin de sanctionner les 
contrevenants.  Ces inspections renforcent 
le cadre des efforts continus des autorités 
locales pour assurer l’accès à une eau de 

qualité au profit des citoyens des localités 
de la wilaya. A quand l’inspection des 

citernes et réservoirs d’eau utilisés au 

niveau des restaurants et cafétérias ? 

Privilégiant le travail de proximité 
et le contact direct avec les 
populations locales, une visite 

d’inspection a été effectuée, hier, au 
niveau de la localité de Sarouel, par Le 
P/APC d’El Bouni,  accompagné de 
Abdelrazak Foughali, chef du secteur de 
Sarouel, Salim Sari, attaché au bureau du 
P/APC et  en présence des représentants 
de diverses couches de la société. En 
effet, cette sortie a porté sur l’examen des 
préoccupations des habitants de la localité 
de Sarouel touchant plusieurs volets tels 
que les services publics, l’urbanisme, et 
la qualité de vie également l’éclairage 
public. Les membres de la commission 
ont souligné l’importance d’une approche 
inclusive pour apporter des solutions 

aux problèmes soulevés par les habitants 
de cette localité, visant à améliorer 
les conditions de vie des citoyens. 
Les autorités locales  ont souligné 
l’importance du dialogue de proximité  
avec les habitants et de se rendre compte 
des progrès réalisés dans la résolution 
des problèmes débattus lors cette sortie 
sur terrain. Cette approche montre 
l’engagement des élus envers les citoyens 
en vue de leur bien-être. Les résolutions 
prises lors de cette séance de sortie 
démontrent la volonté de la commune 
de collaborer avec les représentants de 
la société civile à l’effet de relever les 
défis locaux. Cette dynamique offre des 
perspectives prometteuses pour l’avenir 
de la localité de Sarouel.
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ANNABA / GESTION DES DÉCHETS        

Distribution de nouveaux bacs ordures à Ain Djebara

En application des 
directives du P/APC d’El 
Bouni, Naili Mohamed, et 

sous la supervision des services  
de l’Environnement de ladite 
commune, et de madame Sadou 
Linda, il a été procédé, hier, à la 
distribution  et au déploiement 
de nombreux bacs à ordures de 
grandes dimensions au profit des 
nouvelles communes du secteur 

Ain Djbara, à l’exemple de la cité  
‘’900 logements’’. La démarche, 
qui s’inscrit dans le plan de 
gestion des déchets, vise à éviter 
l’accumulation de déchets sur les 
places publiques et les abords des 
cités, en attendant leur transfert 
vers la déchetterie technique, une 
initiative qui s’étalera dans les 
différentes cités pour restreindre 
la multiplication des décharges 
vides et des rejets aléatoires. 

Les  services de l’APC ont 
également souligné auprès 
des habitants, la nécessité de 

maintenir l’hygiène publique et 
de s’engager à jeter les déchets 
dans des conteneurs pour éviter 
la pollution, la propagation 
des épidémies et les odeurs 
désagréables.  D’autre part, la 
directrice de l’environnement  
de la commune d’Al-Bouni, 
madame Linda Sadou, a indiqué 
que le projet de distribution de 
bacs à ordures couvrait dans 
une large mesure la commune, 

notant que la distribution de bacs 
à ordures s’inscrivait dans la 
continuité. S’agissant des autres 
projets de nettoyage sur lesquels 
travaille l’APC, ces derniers   
pourront se poursuivre dans 
la commune et les cités grâce 
aux interventions des agents de 
nettoyage,  selon des rotations, 
ainsi qu’à la réalisation de vastes 
campagnes, couvrant toutes les 
cités et les axes routiers.

Sihem Ferdjallah 

ANNABA / PLAGE RIZZI AMOR       

Fastfoods et grillades en soirée sous l’œil vigilant de la DCP

Les éléments de la DCP 
ont organisé une mission 
de surveillance nocturne 

en dépêchant une équipe mixte 
chargée de la surveillance des 
pratiques commerciales et  de 
la répression de la fraude, 
assistés de la sixième sûreté  
urbaine. Cette sortie qui a eu 
lieu au niveau de la plage ‘’Rizzi 
Amor, a ciblé des magasins 
d’alimentation, des fast-foods et 
salons de thé grillades, afin de 

déterminer  dans quelle mesure 
les commerçants respectaient 
la loi, les consignes et les 
conditions de santé et d’hygiène.
Les  éléments de la direction du  
commerce  sont bien déterminés 
à mener leur mission  relative au 
respect de la qualité des produits 
et à la répression des fraudes, 
ainsi qu’à la lutte contre les 
pratiques commerciales illicites, 
du fait que des cas d’infraction 
à la législation en vigueur en 
matière d’activités commerciales 
ont connu une nette hausse. 

Des mesures ont été prises 
par les services de la DCP en 
vue d’intensifier les actions 
de proximité pour lutter avec  
davantage d’efficacité contre 
la spéculation sous toutes 
ses formes et pour réprimer 
les pratiques commerciales 
illégales.
Ces opérations d’inspection qui 
se sont multipliées à Annaba 
n’auront pu avoir lieu si ce n’était 
la mobilisation de l’ensemble 
du personnel de la direction du 
commerce qui n’a ménagé  aucun 

effort pour protéger la  santé des 
consommateurs de l’emprise 
impitoyable de ces commerçants 
sans âme ni conscience, qui 
ne cherchent qu’à s’enrichir 
au détriment de la santé des 
citoyens. Les responsables 
de la direction de commerce 
d’Annaba  n’ont  aucun but  si ce 
n’est que d’assurer l’exécution 
de la politique nationale relative 
à la qualité des produits, la 
répression des fraudes et 
la lutte contre les pratiques 
commerciales illicites.

ANNABA / COMMERCE   

Les soldes ne font pas recette ! Cette année 

C’est la période des 
soldes, mais ils sont 
peu à «succomber» à 

la tentation. Au vu des affiches 
apposées dans différents 
magasins du centre-ville, la 
période des soldes d’été avec des 
baisses qui varient entre 20% et 
60% sur les prix des vêtements 
(hommes, femmes, enfants) et 
même des chaussures, mais dans 
la réalité cette annonce est loin de 
susciter l’afflux et l’engouement 
attendu de cette réduction 

de prix. Avec cette vague de 
chaleur.  Puisqu’on remarque que 
l’affluence des citoyens s’avère 
plus timides comparativement 
à l’effervescence des autres 
années précédentes. La plupart 
des personnes, rencontrées 
dans ces endroits et interrogées 
sur les soldes, considèrent 
que ces derniers sont loin de 
revêtir le caractère d’événement 
important, et la plupart n’était 
même pas au courant. Il est vrai 
que les annabis sont tentés par 
les vacances et les plage, ce qui 

influe sur les commerces. « Les 
soldes de cette année n’attirent 
pas grand-monde. Cela fait 
depuis plus d’une semaine que 
nous les avons lancées, mais les 
ventes restent timides. Elles sont 
même nulles, comparativement 
aux chiffres de l’année dernière 
» affirme un des commerçants du 
centre ville d’Annaba qui confie 
que cette situation est due à la 
chaleur et à la demande qui est en 
baisse», insiste-t-il en espérant 
que le week-end qui arrive sera 
meilleur. 

Imen.B
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Un nouveau scandale 
secoue la toile 
algérienne. Des soi-

disant influenceurs, très 
populaires sur TikTok, ont été 
filmés en train de célébrer un 
anniversaire d’une manière 
pour le moins inhabituelle : en 
brûlant des billets de banque. 
Une séquence qui a rapidement 
fait le tour des réseaux sociaux et 
suscité une vague d’indignation.
Dans une vidéo postée par une 
certaine Lili Mosta, on voit les 
deux amis entourés de leurs 
proches, allumer des billets de 
banque placés sur un gâteau 
d’anniversaire, comme s’il 
s’agissait de bougies. Un geste 
jugé indécent par de nombreux 

internautes,
“La monnaie est un symbole de 
l’Algérie entière, la sanction 
maximale doit être appliquée”, 
s’indigne un internaute. “Un 
geste non seulement provocateur, 
mais aussi dénué de sens”, ajoute 
un autre.
Si certains ont tenté de minimiser 
les faits, en évoquant une “folie 
passagère“, la majorité des 
commentaires condamnent 
fermement ce comportement.
Des influenceurs arrêtés pour 

avoir brûlé des billets de 
banque lors d’un anniversaire
Face à l’ampleur de la polémique, 
les autorités algériennes sont 
intervenues. La destruction de 
billets de banque étant un délit 

passible de sanctions pénales, 
les deux influenceurs ont été 
interpellés.
Selon un communiqué de ces 
mêmes services, cette affaire 
a été ouverte suite au repérage 
d’une vidéo sur les réseaux 
sociaux montrant une personne 
en train de brûler des billets de 
1000 dinars lors de la célébration 
de son anniversaire en compagnie 
de ses amis.
Le communiqué ajoute qu’en 
coordination avec le parquet 

compétent sur le plan territorial, 
la police judiciaire a entamé une 
enquête sur cette vidéo, ce qui a 
permis d’identifier les suspects et 
de les arrêter, ainsi que de saisir 
les téléphones portables utilisés 
pour filmer l’acte de brûlage de 
la monnaie nationale.
Les suspects ont été présentés 
devant le parquet compétent sur 
le plan territorial conformément 
au dossier de procédure.
Ce n’est malheureusement 
pas la première fois que des 
influenceurs algériens se 
retrouvent dans l’œil du cyclone. 
Dans une tentative désespérée de 
gagner en popularité, le tiktoker 
Raouf a risqué la vie d’autrui 
en mettant le feu à de l’essence 

au milieu d’une route publique, 
le tout filmé pour ses réseaux 
sociaux.
Ces soi-disant influenceurs 
semblent prêts à tout pour attirer 
l’attention, quitte à mettre en 
danger leur entourage et à 
donner une image dégradante 
de la jeunesse. En exhibant des 
richesses souvent illusoires, ils 
exercent une influence néfaste 
sur les jeunes, notamment 
les adolescents, qui sont 
particulièrement vulnérables à 
l’image et au paraître.
Il est urgent de réagir face à cette 
dérive et de mettre en place des 
mesures pour protéger la société 
de ces influences néfastes.

ILS BRÛLENT DES BILLETS DE 1000 DA EN DIRECT :         

Un couple de tiktokeurs algériens arrêté par la police



Sabotages à motivation politique ou actes de 
délinquance ordinaire ? Ce que l’on sait des dégradations 

d’infrastructures de la SNCF et de SFR

Au Venezuela, la contestation des résultats 
de l’élection présidentielle s’étend à la rue

Après les actes de vandalisme 
commis la nuit précédant la 
cérémonie d’ouverture des 

JO sur le réseau TGV, des câbles 
de télécommunications ont été 
détériorés dans la nuit de dimanche 
à lundi. Alors que le ministère de 
l’intérieur désigne l’ultragauche, 
la justice et les services d’enquête 
invitent à la prudence, selon le 
monde fr.
Dans la nuit du dimanche 28 au 
lundi 29 juillet, soit trois jours 
après une série d’actes de sabotage 
sur les lignes de trains à grande 
vitesse(TGV), des infrastructures 
de fibre optique ont été visées 
dans neuf départements (Ardèche, 
Aude, Bouches-du-Rhône, Drôme, 
Hérault, Marne, Meuse, Oise, 
Vaucluse). Selon la Fédération 
française des télécoms (FFT), ces 
coupures ont eu lieu « à peu près au 
même moment ».
Lundi après-midi, le parquet de 
Paris a annoncé qu’il se saisissait 

d’une partie de l’enquête au titre 
de la juridiction nationale de lutte 
contre la criminalité organisée, 
après le dessaisissement à son profit 
de quatre parquets. Selon la FFT, le 
Commissariat aux communications 
électroniques de défense a 
également été saisi.
Ces actes de vandalisme ont 
principalement touché le réseau 
longue distance de SFR – l’un des 
deux plus importants de France 

avec celui d’Orange – a fait savoir 
au Monde l’un de ses porte-parole. 
D’autres opérateurs ont signalé des 
difficultés, car cette infrastructure 
est louée par d’autres groupes de 
télécoms. Le réseau d’Orange, 
prestataire des Jeux olympiques 
(JO) de Paris 2024, n’a pas été 
touché, précise un porte-parole. 
Malgré ces câbles sectionnés, le 
trafic Internet n’est pas coupé, les 
opérateurs empruntant des chemins 

alternatifs.
Une longue revendication signée « 
une délégation inattendue »
Du côté des lignes TGV, dont 
le sabotage dans la nuit de 
jeudi à vendredi avait entraîné 
d’importantes perturbations en 
plein week-end de chassé-croisé 
estival, la situation est revenue 
à la normale. Le ministre des 
transports démissionnaire, Patrice 
Vergriete, a salué la « mobilisation 
exceptionnelle » de la SNCF, 
précisant que « des réparations de 
cette nature [prenaient] en général 
une semaine ». Des câbles de fibre 
optique permettant la transmission 
d’informations de sécurité pour les 
conducteurs avaient été coupés et 
incendiés à Courtalain (Eure-et-
Loir), Croisilles (Pas-de-Calais) 
et Pagny-sur-Moselle (Meurthe-
et-Moselle), entraînant des 
perturbations sur trois des quatre 
principaux axes à grande vitesse 
partant de Paris (TGV Atlantique, 

TGV Nord et TGV Est). Une 
quatrième tentative de sabotage 
avait été déjouée cette même nuit 
sur la LGV Sud-Est, à Vergigny 
(Yonne), par des cheminots qui 
menaient des opérations d’entretien.
Samedi, une revendication de ces 
actes de sabotage, signée « une 
délégation inattendue », avait été 
envoyée à diverses rédactions, sans 
qu’il soit possible d’attester son lien 
avec les saboteurs. Ses auteurs se 
présentaient comme des opposants 
aux JO, qualifiés de « champ 
d’expérimentation pour la gestion 
policière des foules et le contrôle 
généralisé de nos déplacements », 
et au TGV, déplorant son « coût 
humain, social et environnemental 
». La longue revendication listait 
de nombreux autres griefs allant des 
ventes d’armes françaises à la crise 
en Nouvelle-Calédonie, en passant 
par les accusations de pollution 
de la mine de cobalt de Bou Azzer 
(Maroc).

Le gouvernement de Nicolas 
Maduro, proclamé vainqueur 
du scrutin, a annoncé le retrait 

de son personnel diplomatique de 
sept pays d’Amérique latine qui 
demandent le « réexamen » du 
décompte des voix, selon le monde 
fr.
A la mi-journée, lundi 29 juillet, 
Nicolas Maduro, détendu et 
souriant, a fait savoir à ses 
compatriotes qu’il avait dormi « 
comme un nouveau-né ». Quelques 
heures plus tôt, le Conseil national 
électoral (CNE) avait annoncé la 
réélection du président vénézuélien 
pour un nouveau mandat de six ans. 
Il n’est pas dit que sa sieste ait été 
aussi tranquille.
Contestée par l’opposition, qui 

dénonce une fraude, et mise en 
doute sur la scène internationale, 
cette annonce a provoqué un 
mouvement de colère populaire 
inédit dans plusieurs villes du 
pays. Dans l’après-midi, trois 
statues d’Hugo Chavez (1999-
2013), « le commandant éternel 
» de la révolution bolivarienne 
inlassablement exalté par le 
pouvoir, ont été déboulonnées 
par des manifestants en colère. 
Une première en vingt-cinq ans 
de « chavisme ». Selon Alfredo 
Romero, directeur de l’ONG 
Foro Penal, qui assure le suivi des 
violences politiques dans le pays, 
une personne a été tuée dans l’Etat 
de Yaracuy et 46 autres auraient été 
arrêtées dans l’ensemble du pays.

Sur le fronton du CNE, dans le 
centre de Caracas, il est précisé 
en très grandes lettres noires sur 
fond blanc que le Venezuela a « le 
meilleur système électoral du monde 
». Tombé dans la nuit de dimanche 
à lundi, le premier bulletin officiel, 
qui portait sur 80 % des votes 
dépouillés, a donné 51,2 % des voix 
à Nicolas Maduro, contre 44,2 % à 
son principal adversaire, Edmundo 
Gonzalez. Lundi soir, le deuxième 
bulletin n’était toujours pas publié, 
alors même que le système de vote 
est complètement informatisé. Le 
CNE, qui dit avoir été victime d’une 
attaque informatique, a officialisé la 
victoire de M. Maduro sans disposer 
des résultats définitifs. Selon le chef 
de l’Etat, l’attaque contre le site 

Web du CNE continuait lundi.

Refus de reconnaître la victoire

Le Centre Carter, invité comme 

observateur par les autorités 

électorales vénézuéliennes, a 

joint sa voix à celle des pays de la 
région qui demandent au CNE de 
publier le détail des résultats du 
scrutin, bureau par bureau, avant de 
reconnaître la victoire de Nicolas 
Maduro.

Le président américain 
souhaite notamment limiter 
à dix-huit ans le mandat des 

neuf juges, aujourd’hui nommés 
à vie. Une modification qui n’a 
cependant aucune chance de voir 
le jour avant son départ de la 
Maison Blanche, selon le monde 
fr.
Joe Biden sait mieux que 
quiconque qu’une réforme de la 
Cour suprême n’a aucune chance 
d’être adoptée avant son départ de 
la présidence, le 20 janvier 2025, ni 
de voir le jour avant longtemps, s’il 
devait être remplacé à la Maison 
Blanche par Donald Trump, au 
terme de l’élection présidentielle, 
qui se tiendra en novembre. En 

présentant, lundi 29 juillet, ses 
idées à Austin (Texas), dans la 
bibliothèque d’un grand président 
réformateur, Lyndon B. Johnson, 
à l’occasion du 60e anniversaire 
de la promulgation des lois sur les 
droits civiques, qui mirent fin à la 
discrimination raciale aux Etats-
Unis, le démocrate a pris date avec 
l’histoire.
Le président n’a pas pris de gants 
pour expliquer la légitimité d’une 
réforme dont il avait donné la 
primeur au Washington Post, 
dans une tribune publiée le matin 
même. « L’extrémisme sape la 
confiance du public dans les 
décisions de la Cour », a-t-il tonné. 
La modification la plus importante 

concerne le mandat à vie de ces 
juges, conçu pour les préserver de 
toute forme d’influence politique. 
Joe Biden envisage un terme de 
dix-huit ans et le remplacement 
tous les deux ans de l’un des neuf 
juges qui composent la plus haute 
instance judiciaire des Etats-
Unis. La modification viserait à 
réduire « le risque qu’une seule 
présidence modifie radicalement 
la composition de la Cour pour les 
générations à venir ».
Cet encadrement part d’un constat. 
A nombre de mandats équivalents 
depuis 2000, les présidents 
démocrates ont nommé trois juges, 
contre cinq pour leurs homologues 
républicains. L’augmentation de 

l’espérance de vie fait aussi son 
effet : les partisans de la réforme 
font valoir que les juges restaient 
en place, en moyenne, seize ans 
avant 1970 et que, désormais, 
cette durée est de vingt-huit ans.
Diluer la domination 
conservatrice
Joe Biden, qui se flatte, à juste 
titre, d’avoir supervisé en tant 
que sénateur, vice-président et 
président « plus de nominations 
à la Cour suprême que n’importe 
qui d’autre, aujourd’hui », s’était, 
jusqu’à présent, toujours montré 
réticent à s’y attaquer, l’idée la 
plus répandue dans les rangs 
démocrates étant l’augmentation 
du nombre de juges pour diluer 

la domination conservatrice. Les 
récentes décisions de l’institution 
l’ont manifestement fait changer 
d’avis.
La dernière en date concerne la 
large immunité présidentielle 
reconnue par les juges 
conservateurs dans le cadre des 
procédures de justice visant 
Donald Trump. Pour garantir, 
selon lui, le respect du principe 
selon lequel « personne n’est au-
dessus des lois », le démocrate 
plaide pour l’adoption d’un 
amendement constitutionnel 
écartant l’immunité « pour les 
crimes commis par un ancien 
président pendant qu’il est en 
fonction ».
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Joe Biden propose une réforme de la Cour suprême 
pour lutter contre l’« extrémisme »



Emmanuel Macron profite de la « trêve politique » 
pour mûrir son plan pour Matignon

En Guinée, la junte présente un avant-projet 
de nouvelle Constitution

Inde 
Au moins quarante-cinq morts et des centaines de personnes 

présumées ensevelies par des glissements de terrain

Le chef de l’Etat, qui 
s’est replié à Brégançon, 
souhaiterait trouver une 

personnalité consensuelle à gauche 
comme à droite, mais dont la 
désignation au poste de premier 
ministre donnerait une impression 
de cohabitation, selon le monde fr.
Emmanuel Macron est parti 
prendre l’air de la mer. Quoi de 
mieux que de laisser son regard 
filer sur l’horizon pour réfléchir, 
seul, à la fin de son quinquennat 
? Aperçu, dimanche 28 juillet, au 
fort de Brégançon, la résidence 
de villégiature présidentielle 
à Bormes-les-Mimosas (Var), 
où il a rejoint son épouse, le 
chef de l’Etat entame, pour une 
quinzaine de jours, des vacances 

familiales « en gruyère », comme 
les décrit l’Elysée. Après avoir 
assisté à la cérémonie d’ouverture 
époustouflante des Jeux olympiques 
de Paris, vendredi, le président de 
la République promet de faire d’ici 

à la fin de la compétition, le 11 
août, quelques sauts de puce dans 
la capitale pour féliciter les athlètes 
français médaillés.
Entre deux allers-retours parisiens, 
fier et soulagé qu’aucune tragédie 

n’ait, pour l’heure, entaché 
l’événement sportif, et peu affecté – 
aux dires de son entourage – d’avoir 
été sifflé ici ou là par la foule, 
Emmanuel Macron « mâchonne 
», selon sa propre expression, ses 
idées. Il compte nommer, d’ici à 
la mi-août, un premier ministre 
capable de composer avec une 
Assemblée nationale bigarrée, sans 
aucun groupe majoritaire. Le chef 
de l’Etat aurait, selon ses proches, 
quelques pistes. Et il profite de la « 
trêve politique » qu’il a lui-même 
décrétée pendant les Jeux pour 
mûrir son plan.
Emmanuel Macron a fini par 
admettre sa défaite aux législatives, 
reconnaissant, le 23 juillet, lors 
d’un entretien à France 2 et à Radio 

France que la majorité sortante 
avait « perdu cette élection ». « 
Macron est sorti du déni », salue 
le directeur général de l’IFOP, 
Frédéric Dabi.
Cet aveu conduit le président de 
la République à imaginer le profil 
du nouveau chef du gouvernement 
comme un homme ou une femme, 
consensuel(le), qui plaise à la 
gauche comme à la droite tout 
en offrant, affirme l’Elysée, « un 
parfum de cohabitation ». Mieux, 
Emmanuel Macron, jusqu’ici 
« omniprésident », semble 
prêt à adopter une « attitude 
mitterrandienne », se bornant à 
présider pour laisser le premier 
ministre gouverner.

Ce document, composé 
de 205 articles, prévoit 
notamment une limitation 

à deux mandats présidentiels et 
la mise en place d’un nouveau 
Parlement avec deux chambres, 
selon le monde fr.
Les militaires au pouvoir en 
Guinée ont présenté, lundi 29 
juillet, un avant-projet de nouvelle 
Constitution, qui devrait être 
soumis à référendum avant la 
fin de l’année. La présentation 
du document s’est déroulée 
en présence de membres du 
gouvernement, de représentants 
du corps diplomatique, de partis 
politiques et d’acteurs de la société 
civile, lors d’une cérémonie au 
siège du Conseil national de 

transition (CNT), une assemblée 
tenant lieu d’organe législatif, a 
constaté un journaliste de l’Agence 
France-Presse (AFP).
L’avant-projet de Constitution 
compte 205 articles, a fait savoir 
le rapporteur de la commission des 
lois, Jean Paul Kotembedouno. Il 
prévoit notamment une limitation 
à deux des mandats présidentiels, 
l’instauration d’un système 
de parrainage pour l’élection 
présidentielle, un âge compris 
entre 35 et 80 ans pour se présenter, 
la mise en place d’un nouveau 
Parlement avec deux chambres 
: une Assemblée nationale et un 
Sénat.
« L’élaboration de cet avant-projet 
obéit à une démarche participative 

et inclusive », a affirmé M. 
Kotembedouno. Des séances de 
travail thématiques devraient être 
organisées « très prochainement 
pour enrichir le document » 
avant sa remise au président de 
la transition, le général Mamadi 
Doumbouya, a dit le président du 
CNT, Dansa Kourouma.
Près de trois ans après le coup 
d’Etat qui a renversé le président 
Alpha Condé, en septembre 
2021, la perspective d’un retour à 
l’ordre constitutionnel en Guinée 
ne cesse de s’éloigner. La junte a 
déjà fait savoir qu’elle manquerait 
à l’engagement, initialement pris 
sous la pression internationale, de 
céder la place à un régime civil 
d’ici à la fin de 2024.

Le premier ministre, Amadou 
Oury Bah, avait refusé mercredi 
de s’engager formellement au 
sujet d’un retour des civils au 
pouvoir en 2025. Il avait cité 

parmi les préalables la tenue d’un 
référendum constitutionnel, que le 
général Mamadi Doumbouya s’est 
engagé selon lui à organiser d’ici à 
la fin de l’année.

Plus de 250 personnes ont 
été secourues après les 
glissements de terrain 

survenus dans l’Etat du Kerala, 
dans le sud de l’Inde. Les opérations 
de secours se poursuivent alors que 
de nouvelles précipitations sont 
attendues dans la journée, selon le 
monde fr.
Des glissements de terrain survenus 
tôt dans la matinée, dans l’Etat du 
Kerala, dans le sud de l’Inde, ont 
fait au moins quarante-cinq morts, 
selon un nouveau décompte dressé 
mardi 30 juillet par les autorités 
locales.
D. R. Meghasree, un responsable 
du district de Wayanad de cet 
Etat, où l’effondrement d’un pont 
entrave les opérations de secours, 
a aussi déclaré que 116 personnes 
étaient hospitalisées pour recevoir 
des soins. Un ministre local, M. 
B. Rajesh, a déclaré que plus de 
deux cent cinquante personnes au 

total avaient été secourues jusqu’à 
présent, a rapporté le journal The 
Hindu. Tandis que la ministre de 
la santé de cet Etat, Veena George, 
avait rapporté plus tôt dans la 
journée à l’agence Press Trust 
of India que les hôpitaux avaient 
également pris en charge « de 
nombreux blessés ».
Des centaines de personnes sont 
probablement ensevelies, ont 
également rapporté les forces 
armées dans un communiqué. 
Le document mentionne « 
des centaines de personnes 
potentiellement coincées » et 
précise qu’environ 225 soldats 
ont été déployés dans le district 
de Wayanad pour participer aux 
efforts de recherche et de sauvetage 
des survivants.
Le premier ministre indien, 
Narendra Modi, a réagi sur X, 
écrivant que ses « pensées vont 
à tous ceux qui ont perdu leurs 

proches » et que ses « prières vont 
aux blessés ». Il a également assuré 
le ministre en chef du Kerala de « 
toute l’aide possible » pour faire 
face à la situation.
Le chef de l’opposition indienne, 
Rahul Gandhi, qui représentait 
sous la précédente mandature le 
district de Wayanad au Parlement, 
s’est dit « profondément angoissé 
» par la catastrophe. « J’espère que 
toutes les personnes prises au piège 
seront rapidement mises à l’abri », 
a-t-il ajouté.
De nouvelles précipitations 
attendues
Plusieurs personnes, blessées 
dans la catastrophe, ont déjà 
été transportées vers un 
hôpital du district pour y être 
soignées. L’agence de gestion 
des catastrophes du Kerala, qui 
a expliqué que des équipes de 
pompiers et des forces de sécurité de 
l’Etat participaient aux opérations 

de recherche et de sauvetage aux 
côtés de l’armée, a prévenu que 
de nouvelles précipitations et des 
vents violents sont attendus dans la 
journée.
Les épisodes de moussons qui 
s’abattent sur l’Asie du Sud de juin 
à septembre offrent un répit dans la 
chaleur de l’été et sont essentiels 

pour reconstituer les réserves 
d’eau. Mais ils conduisent aussi à 
des inondations et à des glissements 
de terrain, à l’origine de dégâts 
matériels et de nombreux morts, 
dont l’importance a augmenté ces 
dernières années, en particulier en 
raison du changement climatique.
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Mercato :
La remontada d’Aïssa Mandi

JO-2024 (Aviron) :
Boudina qualifié 

à la demi-finale C 

Bentaleb obligé de quitter 
la Ligue 1

Annoncé du côté de 
l’Arabie saoudite, Aïssa 
Mandi pourrait, selon le 

très sérieux Fabrizio Romano, 
retourner en France où Lille 
OSC serait disposé à lui offrir un 
contrat de 2 ans. L’international 
algérien ne dira probablement 
pas “non” à cette opportunité. 
D’autant plus qu’elle lui 
permettra de rester aux devants 
de la scène footballistique.
Entre Al-Kholood FC et Lille 
OSC, le défenseur aux 97 
sélections avec l’Algérie a donné 
la priorité aux Dogues. Ainsi, 
Mandi, qui veut clairement 
rester au plus haut niveau et 
un championnat de première 

catégorie en Europe, privilégie 
l’aspect sportif.

L’opportunité de rejouer 
la Ligue des Champions UEFA
Le crack Leny Yoro parti 
rejoindre Manchester United, le 
LOSC se devait de lui trouver 
un suppléant. Et les dirigeants 
voient en le Dz le profil idéal pour 
prendre le relais. Bon relanceur 
et intelligent dans le placement, 
Mandi devrait faire l’affaire du 
4e du dernier championnat de 
Ligue 1 Uber Eats (aujourd’hui 
Ligue 1 Mc Donald’s).
L’international algérien sera la 
4e recrue si sa visite médicale, 
prévue dans les 48 heures, 
aboutit. Ainsi, l’ancien sociétaire 

du Betis Séville pourrait avoir 
l’opportunité de disputer à 
nouveau la Ligue des Champions 
UEFA. Avec Villarreal FC, 
son club actuel, il a pris part à 
2 rencontres lors de l’édition 
2021 – 2022. Pour la séquence 
suivante, il n’a pu faire aucune 
apparition. Aujourd’hui, Mandi 
reste un élément important 
en équipe nationale. Tous les 
derniers sélectionneurs ont eu 
recours à ses services. Ce rebond 
à Lille OSC devrait lui garantir 
plus de longévité dans un secteur 
où Vladimir Petkovic dispose de 
peu d’alternatives qualitatives.

Le rameur algérien Sid Ali Boudina 
s’est qualifié à la demi-finale C des 
épreuves d’aviron (Skiff messieurs 

individuel) des Jeux Olympiques de Paris 
2024, après avoir terminé à la 5e place 
de la 2e série des quarts de finale avec un 
temps de 7:06.31, mardi au stade Nautique 
olympique de Vaires-sur-Marne.
L’Algérien dont c’est la troisième 

participation à un rendez-vous olympique 
après ceux de Rio (Brésil) et Tokyo 
(Japon), disputera la demi-finale C 
mercredi.
De son côté, Nihad Benchadli s’était 
qualifiée à la finale E des épreuves 
d’aviron (Skiff dames individuel), prévue 
vendredi pour déterminer le classement 
de la 30e à la 35e place.

Nabil Bentaleb va-t-il reprendre 
avec le LOSC ou une fin de 
carrière est clairement présagée 

? Selon la règlementation en vigueur en 
France, il ne devrait pas être autorisé par 
la commission médicale pour rejouer 
avec Lille.
Opéré le mois passé, le milieu de terrain 
algérien s’est vu poser un pacemaker-
défibrillateur pour stabiliser son activité 
cardiaque, soit le même procédé 
médical qui a été fait avec le Danois 
Christian Eriksen auquel on a implanté 
un pacemaker-défibrillateur en 2021 
mais depuis il a repris la compétition 
avec Manchester United et la sélection 
danoise, néanmoins si les lois en 
Angleterre autorisent le joueur qui porte 
ce défibrillateur automatique à jouer, 
en revanche en France, la commission 
médicale de la FFF (Fédération française 
de football), le joueur qui porte un 
pacemaker ne sera pas qualifié pour jouer. 
Par conséquent, Nabil Bentaleb, s’il 
obtient le feu vert de ses médecins pour 
reprendre la compétition, doit quitter 
le LOSC et rejoindre un championnat 
étranger. Cependant, on n’est pas encore 
là, puisque l’ancien milieu de terrain de 
Tottenham doit d’abord retrouver une 
vie normale, il aura le temps ensuite de 
penser au football. Seulement, il faudra  

psychologiquement se mettre en tête que 
rien ne peut lui arriver désormais  car 
il est bien protégé par ce pacemaker-
défibrillateur. Pour cela, il n’a qu’à 
s’inspirer de l’exemple de Christian 
Eriksen qui n’a plus connu de soucis 
cardiaques depuis qu’il porte cet appareil.

Le LOSC ne l’a pas abandonné
Bien qu’en France, les lois n’autorisent 
pas un joueur de jouer avec un pacemaker-
défibrillateur, le LOSC soutient Nabil 
Bentaleb, après l’avoir fait publiquement 
en exigeant de respecter la vie privée 
de son joueur algérien, on a appris que 
la direction du club nordiste, dans le cas 
où il ne serait pas qualifié par la FFF, 
elle promet de faciliter son transfert 
vers une autre équipe. Un geste que 
notre international a beaucoup apprécié, 
indiquera notre source, qui ajoute que 
Nabil Bentaleb se porte beaucoup mieux 
et n’écarte pas la possibilité de reprendre 
la compétition prochainement mais  avec 
quel club ? La question que tout le monde 
se pose, un retour en Premier League 
serait le plus probable, assure-t-on, 
d’autant qu’avant son malaise cardiaque, 
il a été sollicité par deux clubs de la PL. 
Toutefois, tout dépendra de sa volonté 
car après une belle saison dernière, il fera 
l’affaire du club qui l’enrôlera, estime-t-
on.
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Le plan audacieux du Real Madrid pour s’offrir la pépite 
Franco Mastantuono

Federico Chiesa et la Juventus partent au bras de fer

MU :
Le retour de la légende Ruud van Nistelrooy met 

tout le monde d’accord

Après avoir arraché les 
signatures d’Endrick et 
de Kylian Mbappé, le 

Real Madrid veut continuer son 
mercato et a identifié une piste 
d’avenir depuis de long mois. 
Les Merengues veulent arracher 
la pépite argentine Franco 
Mastantuono et pour cela, ils ont 
un plan audacieux.
Depuis quelques années, le Real 
Madrid s’est fait d’une spécialité 
de chercher ses futurs titulaires 
dès le plus jeune âge. Cela a été 
le cas pour Federico Valverde 
(CA Peñarol), Vinicius Junior 
(Flamengo) ou encore Rodrygo 
Goes (Santos). L’an dernier, 

c’était Arda Güler qui arrivait 
de Fenerbahçe pour assurer 
l’avenir de la Casa Blanca 
tandis qu’Endrick arrive cet été 
de Palmeiras. Le Real Madrid 
n’entend pas arrêter sa stratégie 
qui fonctionne bien pour le 
moment et a ainsi identifié 
Franco Mastantuono.
Jeune talent de 16 ans, le 
milieu offensif compte déjà 21 
apparitions cette saison avec 
River Plate pour 3 buts et 1 
offrande. Déjà précieux dans la 
rotation avec le club de Buenos 
Aires, Franco Mastantuono est 
considéré comme la nouvelle 
pépite du club alors que Claudio 

Echeverri (17 ans) partira 
en janvier 2025 du côté de 
Manchester City. Justement, les 
Mancuniens se sont positionnés 
comme les principaux 
concurrents du Real Madrid 
dans ce dossier et ne compte pas 
lâcher le morceau. Cependant, 
les Merengues n’ont pas qu’un 
tour dans leur sac et comptent le 
montrer.

Le Real Madrid prêt 
à attendre un an

Renouvelé récemment jusqu’en 
décembre 2026, Franco 
Mastantuono dispose désormais 
d’une clause libératoire de 45 
millions d’euros derrière laquelle 

River Plate essaye de se réfugier. 
Néanmoins As explique que le 
Real Madrid entend faire baisser 
le prix et débourser plutôt 25 
millions d’euros. Les Merengues 
entendent s’appuyer sur Santiago 
Solari, leur directeur du football 
professionnel qui est à l’origine 
de cette piste. Actuellement en 
discussion avec River Plate et 
l’entourage du joueur, l’ancien 
coach de la Casa Blanca dispose 

de bons rapports et a même 
obtenu la préférence du joueur.
Avec le club argentin, cela se 
passe bien également et le prix 
du transfert pourrait également 
être revu à la baisse et avoisiner 
les 25 millions d’euros comme 
le souhaite le Real Madrid. Pour 
ce faire, les Merengues seraient 
prêt à le laisser une saison plus 
du côté de River Plate afin qu’il 
puisse poursuivre sa formation et 
gagner en maturité. Patient mais 
incisif, le Real Madrid avance 
doucement ses pions dans le 
dossier Mastantuono et entend 
réutiliser une formule gagnante 
qui a su fonctionner par le passé.

Plus aussi indispensable 
pour la Juventus et 
n’entrant pas vraiment 

dans les plans de Thiago Motta, 
Federico Chiesa est sur le départ. 
Cependant, l’ailier italien ne 
veut pas forcément partir et 
surtout pas n’importe où.
Dans le football ça va en général 
très vite. Star de la Juventus 
et de l’Italie il y a trois ans 
quand il gagnait l’Euro 2020 
à l’été 2021, Federico Chiesa 
(26 ans) semblait au sommet. 
Malheureusement pour lui, une 
rupture des ligaments croisés en 
janvier 2022 a mis un frein à sa 
carrière. Absent jusqu’en octobre 
2022, il est devenu par la suite 
plus fragile avec 12 blessures 
depuis son retour pour 120 jours 

d’absences (27 matches). Si sa 
dernière saison avec la Vecchia 
Signora reste honorable (10 buts 
et 3 offrandes en 37 rencontres), 
Federico Chiesa court toujours 
après son meilleur niveau.
Arrivant à un an de la fin de 
son contrat, Federico Chiesa 
a d’ailleurs été défini comme 
partant par la Juventus. En 

effet, le club du Piémont entend 
récupérer un joli chèque en le 
vendant et a estimé son prix 
à 60 millions d’euros dans un 
premier temps. Suivi de loin par 
Liverpool, le Bayern Munich et 
le Paris Saint-Germain, il n’est 
toujours pas parti. Interrogé à ce 
sujet, Thiago Motta a récemment 
balayé en touche ce dossier : 

«pour le moment, Federico fait 
partie de la Juventus, ensuite 
nous verrons ce qui se passera.»
Federico Chiesa a déjà refusé 

deux clubs
Si la Juventus va devoir revoir 
ses exigences à la baisse, les 
propositions qui sont arrivées 
pour le moment ne sont pas 
jugées satisfaisantes par 
Federico Chiesa. Comme le 
souligne Tuttosport, la formation 
saoudienne d’Al-Ahli a tenté sa 
chance pour compenser le départ 
d’Allan Saint-Maximin du côté 
de Fenerbahçe. Malgré une 
proposition salariale qui pourrait 
avoisiner les 15 à 20 millions 
d’euros, Federico Chiesa ne veut 
pas écouter d’offre exotique.
D’ailleurs, la formation turque 

de Besiktas, qui a déjà recruté 
Ciro Immobile, s’est également 
positionnée et a noué des 
contacts, mais cela n’a pas 
fait bouger Federico Chiesa. 
L’ancien de la Fiorentina n’a 
même pas pris en considération 
l’appel téléphonique des 
dirigeants de Besiktas. Federico 
Chiesa souhaite à tout prix 
jouer la Ligue des Champions 
la saison prochaine que ce soit 
avec la Juventus ou un autre 
club. C’est d’ailleurs pour cela 
qui temporise et semble ouvert 
à collaborer avec Thiago Motta. 
De son côté, la Juventus trépigne 
d’impatience et souhaite toujours 
réaliser une grosse vente avec 
Federico Chisea.

Renouer avec son ex n’est 
pas toujours idéal mais 
cela semble bien se 

passer pour Ruud van Nistelrooy. 
Légende de Manchester United, 
l’attaquant néerlandais est revenu 
chez les Red Devils dans le rôle 
d’adjoint d’Erik ten Hag et cela 
se passe parfaitement pour lui.
C’est l’une des surprises du 
mercato du côté de Manchester 
United. Alors que les Red Devils 
ont déjà attiré Leny Yoro (Lille) et 
Joshua Zirkzee (Bologne), Ruud 
van Nistelrooy a aussi renforcé 
l’équipe mancunienne. Alors oui, 
ce n’est pas en tant que joueur 
puisque l’ancien attaquant de 
48 ans a raccroché les crampons 
il y a désormais douze ans. En 
revanche, il apporte un soutien 
de taille dans le staff d’Erik ten 
Hag.
Longuement adjoint de la 
sélection des Pays-Bas entre 2014 
et 2016 et 2020 et 2021, l’ancien 
buteur a aussi tout connu avec le 

PSV Eindhoven. Coach des U18, 
U19 et U21, il a eu sa chance 
lors de la saison 2022/2023. 
Vainqueur de la Coupe et de la 
Supercoupe des Pays-Bas tout 
en arrachant une belle deuxième 
place, il a su révéler quelques 
joueurs à l’image de Xavi 
Simons tout en proposant un jeu 
séduisant. Des qualités qui ont 
convaincu les Mancuniens de lui 
faire confiance pour épauler Erik 
ten Hag.

Le vestiaire l’apprécie
«Je suis ravi que René Hake et 
Ruud van Nistelrooy aient accepté 
de rejoindre notre projet, ajoutant 
une richesse d’expérience, de 
connaissances et une nouvelle 
énergie au personnel. C’est le 
bon moment pour rafraîchir 
l’équipe d’entraîneurs alors que 
nous cherchons à bâtir sur les 
réalisations des deux dernières 
années et à passer au niveau 
supérieur» lançait d’ailleurs 
Erik ten Hag au moment de son 

arrivée. Un air frais qui semble 
bien passer.
Revenu depuis seulement deux 
semaines à Manchester United, 
Ruud van Nistelrooy est en train 
de mettre tout le monde d’accord 
comme l’évoque The Telegraph. 
«Ruud l’a mentionné. Après 
avoir quitté United, il a vécu une 
période où il est allé en Espagne 
et il a parlé de l’époque où il 
était sous la direction de Manuel 
Pellegrini et de véritables 
entraîneurs défensifs purs et 

durs. Je pense qu’il a beaucoup 
appris et qu’il a vu une réelle 
valeur ajoutée dans tout cela. 
Il est probablement lui-même 
assez obsédé par la structure 
défensive et comme vous le 
dites, en tant qu’attaquant, je 
suis sûr que c’était toujours très 
intéressant en termes de position 
où il pouvait marquer ses buts. 
Je pense que le retour de Ruud 
a été une bonne chose, surtout 
pour moi», a notamment évoqué 
Jonny Evans pour souligner 

l’évolution tactique de Ruud van 
Nistelrooy.
Tom Heaton, qui a connu RVN 
quand il était un jeune espoir 
de Manchester United, est 
devenu le gardien de référence 
pour entraîner les attaquants. 
Le troisième portier des Red 
Devils est aussi dithyrambique 
à son sujet : «il a été brillant. 
Son niveau de détail est superbe. 
On pourrait penser : « C’est une 
légende de United qui arrive, est-
ce juste un visage connu ? » Mais 
son niveau de détail est fou, j’ai 
assisté à quelques réunions et il a 
été exceptionnel. Je suis sûr qu’il 
a quelque chose à apporter et je 
dirais qu’améliorer le secteur 
offensif, c’est probablement une 
grande partie de ce pour quoi il est 
ici.» Loué aussi pour ses qualités 
humaines et de communication, 
Ruud van Nistelrooy est en train 
de mettre tout le monde d’accord 
à Manchester United.
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En Bref...Ce nouveau transistor du MIT pourrait 
révolutionner l’électronique

Une ère effrayante commence 
« Les robots tueurs vont entrer en action », 

alerte le New York Times

Les utilisateurs du navigateur 
Google Chrome seront encore 
suivi à la trace (numérique)

Google devait abandonner les « 
cookies » de suivi des utilisateurs 
sur son navigateur Chrome à 
partir de cet été, mais le géant de 
la recherche en ligne a annoncé 
un revirement lundi, après 
des années de résistance des 
éditeurs en ligne et de questions 
des autorités. Les cookies sont 
des fichiers informatiques 
qui permettent de pister la 
navigation des utilisateurs sur le 
web. Les cookies dits « tiers » 
émanent des sites visités et non 
du navigateur lui-même, pour 
cibler les internautes avec des 
publicités personnalisées.

Un choix éclairé ?

Au lieu de supprimer les cookies 
tiers comme prévu, Google va 
« mettre en place une nouvelle 
expérience dans Chrome qui 
permettra aux internautes de 
faire un choix éclairé, qui 
s’appliquera à l’ensemble de 
leur navigation sur le web », a 
indiqué Anthony Chavez, un 
vice-président de Google, dans 
un billet de blog.

La proposition est soumise 
à l’approbation des autorités 
de régulation, notamment 
en Grande-Bretagne et dans 
l’Union européenne (UE), qui 
ont ouvert des enquêtes sur la 
nouvelle pratique proposée.

Déceptions et blocages

Le groupe américain a précisé 
qu’il n’abandonnait pas la 
« Privacy Sandbox », son 
initiative lancée début 2020 
pour remplacer les cookies et 
faciliter le ciblage publicitaire 
sans suivre les utilisateurs 
individuellement. Il prévoit 
de continuer à la mettre à la 
disposition de sites web tiers.

« Nous sommes déçus que 
Google ait changé ses plans », a 
réagi lundi Stephen Bonner, pour 
l’ICO, l’autorité britannique sur 
la protection des données et 
l’accès à l’information. « Nous 
pensons que bloquer les cookies 
tiers serait un pas en avant pour 
les consommateurs », a-t-il 
rappelé.

« Malgré la décision de Google, 
nous continuons à encourager 
l’industrie de la publicité 
numérique à mettre au point des 
alternatives plus respectueuses 
de la confidentialité des données 
et à ne pas se servir de méthodes 
de pistage encore plus opaques».

Un nouveau transistor 
expérimental mis au 
point par des chercheurs 

du MIT avec un matériau ultrafin 
dépasse déjà les standards de 
l’industrie de l’électronique. 
Avec une rapidité et une durabilité 
hors normes, il pourrait servir de 
base à la mémoire informatique 
du futur.
Des chercheurs du 
Massachusetts Institute of 
Technology (MIT) viennent de 
créer un transistor à base d’un 
matériau ferroélectrique qui 
pourrait bouleverser le monde 
de l’électronique. Un article 
détaillant les recherches a été 
publié dans la revue Science, et 
fait suite à un précédent article 
des mêmes chercheurs, paru 
dans la même revue et publié en 
2021.

Les chercheurs avaient alors 
créé un matériau ferroélectrique 

ultrafin composé de feuilles de 
nitrure de bore d›une épaisseur 
d›un atome superposées de 
manière parallèle, ce qui n’arrive 
pas naturellement. Sous l’effet 
d’un champ électrique, une 
couche de nitrure de bore glisse 
sur l’autre de quelques dixièmes 
de nanomètre, ce qui altère les 
positions des atomes de bore et 
d’azote, et inverse la polarisation.

Une mémoire plus dense et 
moins énergivore

Les chercheurs ont créé un 
transistor avec des propriétés 
étonnantes. Il peut basculer 
entre les charges positive et 
négative, créant ainsi une valeur 
binaire qui peut être utilisée dans 
l’informatique, et ce à l’échelle 
d’une nanoseconde. Le transistor 
est également très résistant. 
Après plus d’un milliard 
d’utilisations, il n’a montré 
aucun signe de détérioration. De 

plus, le matériau est ultrafin : il ne 
mesure que quelques nanomètres 
d’épaisseur. Cela permettrait de 
créer une mémoire informatique 
beaucoup plus dense. À cette 
échelle, l’énergie nécessaire 
pour basculer entre les deux états 
est beaucoup plus faible, et donc 
la mémoire aurait une très haute 
efficacité énergétique.
Cependant, il existe un certain 
nombre de problèmes à résoudre. 
Notamment, la manière de 
produire les nouveaux matériaux 

ferroélectriques ne se prête pas à 
la fabrication de masse. « Nous 
avons fabriqué un seul transistor 
à titre de démonstration. Si l’on 
pouvait cultiver ces matériaux 
à l’échelle du wafer, nous 
pourrions créer beaucoup, 
beaucoup plus de transistors », 
a indiqué Kenji Yasuda, l’un 
des auteurs de l’article. Les 
chercheurs souhaitent également 
explorer d’autres manières 
de déclencher les propriétés 
ferroélectriques, comme des 
impulsions optiques.

L’Ukraine émerge comme un 
laboratoire inattendu pour les 
robots de combat autonomes. 
Face à un conflit asymétrique, 
le pays mise sur l’innovation 
technologique pour combler 
ses lacunes militaires. Cette 
révolution silencieuse soulève 
des questions éthiques cruciales : 
sommes-nous prêts à confier des 
décisions de vie ou de mort à des 
machines ?

En juillet 2024, le New York 
Times a révélé une réalité 
troublante : l’ère des robots 
tueurs a commencé. Loin des 
scénarios de science-fiction, ces 
machines autonomes patrouillent 
désormais sur de véritables 
champs de bataille. L’Ukraine, 

confrontée à un manque criant 
de ressources et de personnel 
face à la Russie, s’est tournée 
vers l’intelligence artificielle 
pour révolutionner ses capacités 
militaires. Cette évolution rapide 
soulève des interrogations 
profondes sur l’avenir de la guerre 
et les implications éthiques de 
l’automatisation du combat.

L’émergence d’une Silicon Valley 
militaire en Ukraine

L›Ukraine, pays réputé pour 
ses ingénieurs talentueux, s›est 
rapidement transformée en 
un véritable hub d›innovation 
militaire. Face aux défis posés 
par le conflit avec la Russie, les 
startups ukrainiennes ont redoublé 
d›efforts pour développer 
des solutions technologiques 
avancées.

Paul Mozur, correspondant 
technologique pour le Times, 
souligne que cette évolution n›est 
pas le fruit du hasard. Le pays, 
confronté à des livraisons d›armes 
irrégulières de la part de ses alliés 
occidentaux, a dû faire preuve 
d›ingéniosité. Cette nécessité a 
donné naissance à une nouvelle 
génération d›armes autonomes, 
allant des drones intelligents aux 
mitrailleuses automatisées.

Les innovations ukrainiennes 
incluent notamment :

des drones capables de suivre et 
d›attaquer des cibles de manière 

autonome;des essaims de drones 
coordonnés par intelligence 
artificielle ;
des systèmes de mitrailleuses 
équipés de vision par ordinateur.

Cette révolution technologique 
transforme l›Ukraine en un 
véritable laboratoire à ciel ouvert, 
où les retours d›expérience du 
terrain permettent d›améliorer 
continuellement ces nouvelles 
armes.

Les drones autonomes : une 
nouvelle donne sur le champ 

de bataille

L’un des exemples les plus 
frappants de cette évolution 
technologique est l’utilisation de 
drones autonomes. Lors d’une 
démonstration à Kiev, Paul 
Mozur a pu observer les capacités 
impressionnantes de ces engins.

Ces drones, équipés de logiciels 
d’intelligence artificielle avancés, 
peuvent :
identifier et verrouiller des cibles 
spécifiques (chars, véhicules, 
personnes) ;

maintenir leur trajectoire même 
en cas de brouillage des signaux 

opérer en essaims coordonnés 
pour des attaques complexes.

L’entreprise Swarmer a 
notamment réussi à atteindre 
une cible située à 60 km de 
distance grâce à cette technologie 
d’essaims de drones. Cette 

prouesse démontre le potentiel à 

la fois destructeur et précis de ces 
nouvelles armes.

Les mitrailleuses autonomes 

: l’automatisation du combat 
rapproché

Au-delà des drones, l›Ukraine 

a également déployé des 

mitrailleuses autonomes sur le 

front. Ces systèmes, équipés de 
vision par ordinateur, peuvent 

identifier et cibler des menaces 
potentielles sans intervention 

humaine directe.

Le commandant Alexander 

Yabchanka, à la tête du bataillon 

des Da Vinci Wolves, utilise déjà 

ces systèmes sur le terrain. Ces 

mitrailleuses autonomes offrent 
plusieurs avantages tactiques :

sécurisation de points stratégiques 

;réduction des risques pour les 

soldats humains ;

amélioration continue grâce aux 

retours d’expérience.

Il est capital de noter que 

ces armes reposent sur des 

technologies similaires à celles 

utilisées dans les smartphones 

et les consoles de jeux, illustrant 

le potentiel de l’IA grand public 

dans le domaine militaire.
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Contraction brutale du 
mollet, du bras, de la 
cuisse, du pied... La 

crampe est vite arrivée !
La crampe musculaire est une 
douleur d’apparition brutale au 
bras, cou, dos, cuisse, mollet, 
pied... Elle est favorisée par 
la déshydratation, notamment 
pendant une activité physique, et 
un manque de certains minéraux 
qui jouent sur l’influx nerveux 
au niveau des muscles. Pour 
faire le plein de minéraux et 
réduire le risque de crampes, il y 
a certains aliments à privilégier 
comme :

1. Le chocolat noir
Les crampes sont favorisées 
par un manque de magnésium, 
un minéral qui renforce la 
transmission entre les neurones 
et les muscles. Pour un adulte, 
l’apport en magnésium est 
de 6 mg/kg/jour (ce qui fait 
environ 360 mg/jour pour 
une personne de 60 kilos). Le 
chocolat noir (à condition de 
le choisir minimum à 65% de 
cacao) est particulièrement 
riche en magnésium (120g 
de magnésium pour 100g 
de chocolat noir à 70%). 
Attention à l’effet inverse, car 
trop de magnésium peut aussi 
provoquer des crampes. 

2. La banane
La banane contient du 
magnésium (environ 30 
mg pour une banane) et du 
potassium (environ 400 
mg pour une banane), deux 
minéraux qui contribuent 
efficacement à la prévention 
des crampes, notamment en cas 
d’effort sportif. Le potassium 
et le magnésium jouent un rôle 
majeur dans l’influx nerveux 
et la contraction du muscle. La 
banane est également riche en 
vitamine B (une banane permet 
de couvrir 14,5 % des apports 
en vitamine B), notamment la 
vitamine B12 qui joue un rôle 
important dans la transmission 
des influx nerveux. 

3. Les fruits secs

Les fruits secs comme les 
abricots, les pruneaux, les 
raisins secs ou les dattes sont de 
bonnes sources de potassium. 
En manger une poignée avant 
une séance de sport participe 
à détendre et à régénérer les 
muscles et évite l’apparition de 
crampes. 

4. Le pain complet
Les céréales complètes (riz 
complet, pâtes complètes, 
quinoa...) apportent du 
magnésium, du potassium 
et du fer et sont à mettre au 
menu d’une alimentation 
anti-crampes. La portion de 
féculents représente environ 1/3 
(soit 4 à 6 cuillères à soupe) des 
apports d’une assiette équilibrée 
mais sera à augmenter en 

cas de dépenses énergétiques 
importantes comme celles des 
sportifs par exemple.
5. Les légumes verts à feuille

Les légumes verts tels que 
l’épinard, l’oseille, la mâche, le 
cresson ou le brocoli sont riches 
en potassium et en magnésium, 
ce qui contribuent à empêcher 
l’acidification du corps (ils 
sont antioxydants), ce qui va 
favoriser le risque de crampes. 
A l’inverse, les aliments à éviter 
quand on est sujet aux crampes 
sont ceux qui acidifient le 
corps, comme la viande rouge, 
le fromage et tous les aliments 
sucrés comme les gâteaux et les 
bonbons.

6. Le tofu 
Le tofu est particulièrement 
intéressant pour sa teneur en 

magnésium et en vitamine E 
(100g de tofu apporte 7% des 
besoins journaliers en vitamine 
E), qui est antioxydante et 
qui permet de lutter contre les 
radicaux libres, responsables 
de lésions musculaires et qui 
favorisent l’apparition de 
crampes.
En prévention des crampes, il 
est indispensable de maintenir 
une bonne hydratation des 
muscles, tout au long de la 
journée (au moins 1.5 litre par 
jour, de préférence des eaux 
riches en magnésium, potassium 
et bicarbonate comme Rozana, 
Hépar, Courmayeur, Contrex...) 
et particulièrement avant, 
pendant ou après une séance de 
sport.

De plus en plus de personnes 
sont touchées par ce trouble 
aussi appelé «psychose maniaco-
dépressive».
Il s’écoule en moyenne 10 ans 
entre l’apparition du trouble 
bipolaire et la mise en place 
d’un traitement adapté. C’est une 
maladie psychiatrique des plus 
graves : 1 malade sur 2 fera au 
moins une tentative de suicide 
dans sa vie et 15% décèderont 
par suicide selon la Haute 
Autorité de Santé. En France, 
entre 1 et 2,5 % de la population 
souffrirait de bipolarité. 
«Auparavant, à l’hôpital Sainte-
Anne, nous avions une majorité 
de patients schizophrènes. 
Aujourd’hui, nous rencontrons 
une majorité de patients souffrant 
d’un trouble bipolaire. De 
plus en plus de personnes sont 
touchées par ce trouble aussi 
appelé «psychose maniaco-
dépressive» sans que nous 
ayons de réelles explications» 
confesse la psychologue Nathalie 
Seigneur. Caractérisé par «une 
alternance d’accès maniaque et 
d’accès dépressif», il pourrait 
être en lien avec la génétique, 
la consommation excessive de 
drogues ou d’alcool.

Les symptômes de l’accès 
maniaque
Excitation, agitation ;
Logorrhée verbale : abondant flux 
de paroles débitées rapidement ;
Volubilité : la personne parle 
beaucoup, très vite et avec 
aisance;
Humeur euphorique : le patient 
voit la vie en rose ;
Comportement excessif ;
Fuite des idées : pensées 
désordonnées ;
Précipitation ;
Aisance relationnelle ;
Hyperactivité.
Contrairement aux idées reçues, 
la manie ne fait pas partie des 
TOC (troubles obsessionnels 
compulsifs). «La manie au sens 
psychologique du terme définit 
ici une personne maniaque, 
qui témoigne d’une agitation 
et d’une euphorie débordante. 
L’une des hypothèses est que 
l’accès maniaque est une phase 
de lutte contre la dépression.» 
Concrètement «une personne 
bipolaire qui a de sérieux 
problèmes d’insomnies peut ne 
pas se sentir fatiguée. Une autre 
peut se réveiller dans la nuit avec 
l’envie d’escalader l’Everest 
alors qu’elle a 50 ans et n’a jamais 

pratiqué de sport de sa vie. Elle 
peut aller jusqu’à se procurer le 
matériel et dépenser son salaire 
du mois en une journée.»
Les symptômes de l’accès 
dépressif
Lors de l’accès dépressif, 
une variété de symptômes 
caractérise le trouble bipolaire :
Sentiment d’incapacité ;
Insomnie, troubles du sommeil ;
Vision du monde déformé ;
Symptômes somatiques ;
Troubles de l’appétit, signes 
digestifs ;
Baisse de la libido ;
Sentiment de dépréciation et 
accusateur envers soi-même ;
Difficultés à penser, à réaliser 
une action ;

Difficultés à se lever le matin ;
Niveau d’anxiété élevée, avec 
une vision noire de la vie ;
Risque suicidaire.
«Ces signes sont repérés par un 
psychologue ou un psychiatre. 
car ils peuvent s’exprimer 
différemment» relate Nathalie 
Seigneur.
Le patient n’a pas conscience 
qu’il n’est pas dans son état 
normal
«Dans le trouble bipolaire, les 
symptômes sont ceux d’une 
psychose, avec une altération 
du lien avec la réalité, que ce 
soit lors de l’accès maniaque 
ou de l’accès dépressif. Dans 
tous les cas, le patient n’a pas 
conscience qu’il n’est pas dans 

son état normal. Il présente un 

déni total de ces troubles. Entre 

deux phases, la personne peut 

avoir un contact avec la réalité 

tout à fait adapté.» La psychose 

maniaco-dépressive nécessite 

un traitement neuroleptique 

(ou antipsychotique) pendant 

la phase maniaque ou par 

antidépresseurs dans la phase 

dépressive pour lutter contre 

les symptômes. Sans traitement, 

les accès maniaco-dépressifs se 

développent sur 6 mois. «Avec 

le traitement neuroleptique, une 

amélioration est possible en un 

mois environ. Des consultations 

chez le psychiatre ou chez le 

psychologue complètent la prise 

en charge médicamenteuse 

du trouble bipolaire. Parfois, 

le patient doit être placé sous 

tutelle. Par ailleurs, si le risque 

de suicide est important, que 

les symptômes sont massifs 

et que la personne est seule, 

une hospitalisation d’office est 
nécessaire afin de la protéger» 
conclut la psychologue.

Quels aliments manger quand on a des crampes ?

Ces symptômes sont typiques d’une personne bipolaire
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L’eau du robinet abîme-
t-elle la peau ? L’eau 
froide est-elle vraiment 

meilleure ? Comment bien 
essuyer son visage ? Un expert 
skincare nous donne sa réponse 
de professionnel pour avoir une 
belle peau.

Selon sa qualité, l’eau appliquée 
sur le visage au quotidien et 
la façon dont elle est essuyée 
peuvent abîmer la peau. 
Alexandre Vacher, CEO chez 
Méthode Physiodermie, nous 
explique les bons gestes skincare 
à adopter.

L’eau du robinet abîme-t-elle 
la peau ? 

Appliquer de l’eau sur notre 
visage, c’est un réflexe 
quotidien que l’on fait chaque 
matin qui, s’il ne respecte 
pas certaines conditions, peut 
causer des dommages sur 
l’épiderme. «Mettre de l’eau 
sur le visage le matin peut 
aider à rafraîchir, éliminer les 

impuretés et l’excès de sébum», 
nous confie Alexandre Vacher 
qui tient aussi à mettre en garde 
contre les mauvaises pratiques. 
«Cependant, il est important 
de prendre en compte certains 
facteurs qui peuvent affecter la 
qualité de la peau», note-t-il.

En premier lieu, la qualité de 
l›eau est un critère à contrôler. 
«Le pH et la qualité de l’eau 
du robinet varient en fonction 
de l’endroit où vous vivez», 
déclare celui qui est à la tête de 
la marque de skincare Méthode 
Physiodermie. Si le pH est 
considéré comme neutre à 7, 
la peau du visage demande un 
pH différent. «En général, le 
pH de l’eau du robinet se situe 
entre 6,5 et 8,5. Pour que la peau 
reste équilibrée, l’idéal serait 
qu’elle soit sur un pH de 5,5», 
recommande l›expert. Ainsi, 
favorisez une eau thermale, à 
appliquer au brumisateur, qui 
sera plus douce et évitera aussi 

le dépôt de calcaire contenu 
dans l›eau du robinet, connu 
pour assécher la peau.

L’eau froide est-elle vraiment 
meilleure pour la peau ?

Autre facteur à surveiller 
lorsqu›on applique de l›eau 
sur son visage le matin : la 
température de l›eau. Bien 
qu›elle procure une sensation 
de bien-être et de détente, l›eau 
chaude est mauvaise pour la 

beauté du visage car elle va 
fragiliser la barrière cutanée 
naturel, assécher la peau et 
causer des rougeurs. «L’eau 
chaude peut être plus agressive 
pour la peau et peut causer 
une sécheresse excessive», 
remarque Alexandre Vacher.

A contrario, l›eau froide 
présente de nombreux avantages 
beauté puisqu›elle resserre les 
pores, décongestionne et active 

la circulation sanguine. Sur 
le long terme, l›eau froide va 
tendre les traits du visage et 
agir comme un lifting naturel. 
Toutefois, pour un nettoyage 
efficace le matin, l›expert 
skincare conseille un nettoyant 
en combinaison car «l›eau 
froide peut être rafraîchissante 
mais moins efficace pour 
éliminer les impuretés» que 
l›eau chaude. «L›utilisation de 
produits nettoyants doux et non 
irritants peut être préférable 
à l’utilisation de savons durs 
ou d’autres produits décapants 
ayant souvent des pH proches 
de 8», explique-t-il. A noter 
que celles ayant la peau sèche 
ou sensible peuvent zapper le 
nettoyant du matin pour ne pas 
fragiliser davantage l’épiderme, 
tandis que les peaux grasses ou 
acnéiques auront besoin de ce 
nettoyage supplémentaire.

Au niveau des sourcils, le 
maquillage permanent permet 
d’être tranquille tout le temps, 
que l’on ait l’habitude de se 
maquiller beaucoup ou pas. 
Zoom sur les techniques de 
microblading et de microshading.

Que l’on souhaite réaliser 
un makeup élaboré ou bien 
simplement que l’on veuille 
mettre l’accent sur le regard, 
il est indispensable d’accorder 
de l’attention à ses sourcils. 
Les marques de maquillage 
l’ont bien compris et proposent 
depuis plusieurs années tout un 
tas de produits pour les sourcils, 
adaptés aux débutantes comme 
aux plus expérimentées d’entre 
nous. Mais pour celles que 
l’idée de maquiller les sourcils 
tous les jours rebute, il existe 
une solution longue durée qui a 
fait ses preuves : le maquillage 
permanent, avec le microshading 
et le microblading. Maud 
Carlassare, Directrice formation 
pour IEVA Group (Atelier du 
Sourcil & Boudoir du Regard), 
nous dit tout ce qu’il faut savoir 
sur ces deux techniques.

1. Microblading et microshading 
: définition de deux techniques 
différentes pour des sourcils à 
l’effet naturel

Le microblading et le 
microshading sont deux 
méthodes de maquillage 
permanent assez semblables à 
un tatouage, à la différence que 

le pigment est inséré dans les 
couches superficielles de la peau 
à l›aide d›une micro-aiguille, 
ce qui permet d›obtenir un effet 
très naturel, mais explique aussi 
que le résultat soit longue durée 
mais pas définitif. La différence 
entre ces techniques se voit sur 
le résultat obtenu.

Très en vogue ces dernières 
années, «le microblading va 
permettre de reproduire un 
effet poil au niveau du sourcil, 
soit sur une partie qui serait 
clairsemée par exemple, soit sur 
tout le sourcil», explique Maud 
Carlassare. Elle précise que le 
travail est extrêmement précis, 
puisque le/la praticien(ne) 
va observer la courbure et 
l›ondulation éventuelle des poils 
de la cliente afin de dessiner des 
poils qui ressemblent au sien et 
obtenir l›illusion que ses sourcils 
sont plus fournis.

Le microshading est quant à lui 
«l›une des techniques de base 
du maquillage permanent des 
sourcils», indique notre experte. 
Qu›il soit réalisé manuellement 
ou avec un appareil, il offre un 
ombrage partiel ou complet du 
sourcil, dont on peut adapter 
l›intensité et le remplissage. «Le 
microshading permet d›obtenir 
un très large éventail de résultats, 
de l›extrêmement léger au plus 
sophistiqué.»

Microblading ou microshading 
: quel est le mieux et pourquoi 

faire l›un plutôt que l›autre ?

«Il n›y a pas de meilleure option», 
répond Maud Carlassare. 
«Tout va dépendre de ce que la 
cliente attend de la prestation. 
On commence toujours par lui 
demander à quelle fréquence elle 
se maquille : le microblading 
comme le microshading peuvent 
offrir des résultats très naturels, 
mais le microblading va donner 
un côté non maquillé, avec 
simplement des sourcils plus 
denses et plus remplis, quand le 
microshading offre lui un résultat 
forcément plus rempli.»

2. Quels sont les inconvénients 
de ces techniques de maquillage 

permanent des sourcils ?

Si elle estime que les deux 
prestations de maquillage ont 
beaucoup plus d›avantages 
que de points négatifs, Maud 
Carlassare reconnaît que l›une 
comme l›autre peuvent être 
inconfortables : «Cela peut 
piquer un petit peu, mais il est 
rare que les clientes trouvent ça 
vraiment douloureux.»

«Une différence à noter entre le 
microblading et le microshading 
est que la tenue du microblading 
est dépendante du type de peau 
: dans le cas d›une peau grasse 
ou épaisse, le microblading 
a tendance à s›estomper plus 
rapidement que sur une peau 
normale ou sèche, avec un 
pigment et donc un effet poil 

qui vient se diffuser plus 
rapidement», ajoute-t-elle. Pour 
ces peaux, le microshading peut 
être plus indiqué, dans la mesure 
où cette méthode tient de la 
même façon quel que soit le type 
de peau.

Combien de temps dure une 
prestation de microshading ou 
de microblading ?

Les deux méthodes de maquillage 
permanent sont assez rapides : il 
faut prévoir entre 45 minutes et 
une heure pour un microshading 
(pour la prestation complète 
avec le rendez-vous avec le/la 
professionnel.le, une épilation et 
la prestation de tatouage), quand 
le microblading demande une 
heure en moyenne.

Quelles retouches prévoir 
pour un microblading ou un 
microshading ?

«Dans le cas d’un premier 

microshading ou d’un premier 

microblading, il est très souvent 

nécessaire de prévoir une 

retouche dans les mois qui 

suivent la procédure : la peau va 

naturellement rejeter ce pigment 

qu’elle considère comme 

un corps étranger. Les fois 

suivantes, elle l’accepte mieux», 

indique Maud Carlassare.

Toutefois, aucune de ces deux 

méthodes n’est définitive : «Le 
maquillage permanent diffère 

du tatouage par la profondeur 

d’implantation du pigment. Un 

peu comme une coloration pour 

les cheveux, il va s’estomper et 

nécessiter d’être ravivé.»

Quelle est la différence entre entre un microblading 
et un microshading ?

Se laver le visage à l’eau, ça abîme ou ça réveille la peau ?



Décédé le 19 juillet, à l’âge de 
58 ans, des suites d’une courte 
maladie, le roi de la kora a marqué 
de son empreinte le répertoire 
mandingue en le hissant au rang 
de musique noble.

D’aucuns n’ignorent son goût 
pour le mélange des genres 
improbables, qu’il aimait 
cristalliser en collaborant avec 
des musiciens issus de cultures 
et d’horizons différents. Dès la 
fin des années 1980, Toumani 
Diabaté accorde ses arpèges 
cristallins au rythme du flamenco 
en signant deux albums, Songhai 
(1988) et Songhai 2 (1994), avec 
le groupe espagnol Ketama. 
Plus tard, il osera, pêle-mêle, 
accompagner la chanteuse 
islandaise Björk sur des boucles 
électro, rivaliser avec les riffs 
électriques du guitariste français 
Matthieu Chedid (Lamomali), 
enrober la voix de velours de 
la chanteuse de jazz Dee Dee 
Bridgewater, ou encore se frotter 
aux orchestrations pop-rock du 
Britannique Damon Albarn. « 
Toumani aurait adoré faire de la 
pop, être une rock star », assure 
Lucy Duran, musicologue et 
productrice de six de ses albums.

Une carrière propulsée à Londres

C’est en partie à elle que l’on 
doit la renommée, en Occident, 
du prodige de la kora, cette 
luth-harpe ouest-africaine à 21 

cordes. « Je connaissais bien son 
père, lui-même joueur de kora. 
Et quand j’ai entendu Toumani, 
j’ai reconnu un génie, avec un 
talent incroyable », se souvient-
elle. Nous sommes en 1986 et 
Toumani effectue son premier 
séjour à Londres en compagnie 
d’Ousmane Sacko. « L’année 
d’après, je l’ai invité à jouer dans 
un festival de musique organisé 
par la BBC au Royal Courts et 
j’ai aussitôt réalisé que je devais 
trouver le moyen de l’enregistrer 
», relate la productrice.

À cette époque, Toumani n’a 
pas son pareil en Europe. Lucy 
Duran peine à trouver un label qui 
accepte de signer le Malien, mais 
finit par convaincre, à l’usure, 
Joe Boyd, à la tête de la maison 
de disques britannique Hannibal 
Records. Ce dernier se résout 
à signer Kaira (espoir). « On a 
enregistré cet album en un après-
midi, alors que certains morceaux 
durent dix minutes. L’opus a été 
un énorme succès. Ensuite, tout 
le monde voulait booker Toumani 
en festival, confie Lucy Duran. Il 
était devenu la plus grande star 
africaine avec Salif Keita. » Après 
les deux albums avec Ketema, 
s’ensuivent Djélika  (1995) et 
Nouvelles Cordes Anciennes avec 
Ballaké Sissoko, en 1999. « Puis 
les choses sont devenues plus 
compliquées avec Toumani. Il est 
rapidement devenu un grand nom, 

mais aussi une diva qui n’honorait 
pas toujours ses concerts, pointe 
Duran. Je préfère garder de lui 
l’éclat musical de ses débuts. »

Né le 10 août 1965 à Bamako 
d’un père également as de la kora, 
Sidiki Diabaté, et d’une mère 
chanteuse, la diva Néné Koïta, 
Toumani ne pouvait échapper 
à pareil destin. « Il connaissait 
parfaitement la tradition, grâce 
à l’héritage qu’il a eu de ses 
parents, mais sa force était sa 
créativité musicale, son lyrisme 
et sa virtuosité », estime Duran. 
Une technicité qui l’a amené à 
poser les bases d’une musique 
classique africaine sans pour 
autant échapper à l’étiquette de la 
« world music », que l’industrie 
occidentale de l’époque voulait 
bien lui coller.

« Si l’usage de la kora pouvait 
se répandre dans le cercle de 
la musique classique, je serais 
ravi. J’essaie d’ouvrir des portes, 
je vise à faire se rencontrer 
différentes cultures, qu’elles 
soient arabo-andalouse, africaine 
ou occidentale. Je suis mon 
instinct. L’Occident ne connaît 
qu’une partie infime de la culture 
africaine. Avec mes vingt-et-
une cordes et mes quatre doigts, 
je poursuis une direction qui 
vise à faire évoluer la kora, en 
lui donnant une ampleur inédite 
», confiait-il à Jeune Afrique, 
il y a juste dix ans. Un vieux 

rêve qu’il concrétise en 2021, 
lorsqu’il enregistre Kôrôlén avec 
le London Symphony Orchestra, 
l’un des plus prestigieux orchestre 
symphonique anglais, donnant 
ainsi ses lettres de noblesse à 
l’instrument mandingue.

« Toumani était bien plus qu’un 
virtuose de la kora. Il était 
un pont entre nos traditions 
ancestrales et la modernité, un 
artiste qui a su porter la voix du 
Mali aux quatre coins du monde. 
Sa musique transcendait les 
frontières, touchant les cœurs par-
delà les cultures et les langues, 
s’est exprimée Oumou Sangaré 
sur Instagram en apprenant la 
disparition de l’instrumentiste 
malien. Je garde des souvenirs 
précieux de nos premiers 
voyages ensemble, notamment 
cette tournée mémorable en 

Europe, avec l’ensemble Djoliba 
Percussions. Ces moments 
partagés sur scène et en coulisses 
ont forgé une amitié indéfectible.»

Si, malin, Toumani a su enchaîner 
les collaborations avec les étoiles 
européennes et américaines, il 
n’en a jamais oublié ses frères 
maliens, comme la diva du 
Wassoulou donc, mais aussi Ali 
Farka Touré, avec qui il a publié 
en 2005, In the Heart of the 
Moon, accompagné du crooner 
américain Ry Cooder, puis cinq 
ans plus tard Ali & Toumani. 
Mais c’est aussi, et bien sûr, avec 
son digne héritier Sidiki Diabate, 
fils, qu’il immortalise l’histoire 
d’une longue transmission en 
mêlant classicisme et envolée afro 
pop sur Toumani & Sidiki (2014). 

Après son triomphe à la 
cérémonie d’ouverture 
des JO de Paris, la star 

québécoise pourrait revenir sur 
la scène de Las Vegas dans les 
prochains mois. Avant d’envisager 
une tournée.

Céline Dion est de retour ! 
Selon le site TMZ, la chanteuse 
québécoise préparerait dans le 
plus grand secret un show sur 
mesure pour Las Vegas, là où elle 
vit depuis une vingtaine d’années. 
« C’est pratiquement une affaire 
conclue, elle va le faire », explique 
une source proche de la chanteuse 
dans le média américain. Les 
négociations durent depuis 
plusieurs mois et Céline serait 
entrée dans « les étapes finales » 
du projet, pour un spectacle prévu 
en résidence qui débutera fin 2024 
ou début 2025.

Voilà quatre ans que la star 
n’est pas montée sur scène. Elle 
avait été contrainte de reporter 
ses spectacles en raison de la 
pandémie de Covid, en 2020, puis 
à cause de problèmes de santé 

liés à la maladie de la personne 
raide, qui lui infligeait des crises 
musculaires incontrôlables. 
Prise en main par des médecins, 
notamment les chercheurs du 
campus hospitalier de Denver, 
dans le Colorado, elle a fini par 
remonter la pente et trouver un 
traitement qui porte ses fruits, 
comme en témoigne sa prestation 
historique sur le premier étage 
de la tour Eiffel vendredi soir. 
Magistrale, émouvante, Céline 
Dion a stupéfié en interprétant 
L’Hymne à l’amour de Piaf dans 
le ciel de Paris. Grandiose.

Certes, la voix n’est pas celle 
qu’on lui connaissait il y a 
vingt ans. Mais la puissance et 
la justesse sont toujours là, la 
précision intacte, preuve qu’elle 
peut désormais remonter sur 
scène. Céline Dion a conçu sa 
performance à la fois comme un 
défi et une vitrine : elle devait 
réussir ces JO, la tour Eiffel 
devenant l’objectif à atteindre. 
Quand les organisateurs l’ont 
contactée, elle a tout de suite 
accepté, même si elle doutait 

encore de ses capacités vocales. « 
Évidemment que je serai présente 
! Qu’il pleuve, qu’il vente, qu’il 
grêle, je serai au premier étage ! » 
avait-elle promis à la production.

Le thérapeute de Céline Dion sur 
la tour Eiffel

Après s’être entraînée sur place, 
la veille, à 3 heures du matin, 
elle est arrivée le jour dit vers 
18 h 30. Sur France 2, son ami 
Michel Drucker a précisé qu’elle 
était très concentrée, mangeant à 
peine, entourée d’une quinzaine 
de personnes dont ses deux 
maquilleuses, ses managers et 
surtout son thérapeute, qui veillait 
sur elle. « Je suis si heureuse d’être 
de retour dans l’une de mes villes 
préférées », confiait après coup la 
star sur Instagram, apparemment 
soulagée d’être parvenue, elle 
aussi, à grimper sur la première 
marche du podium.

Pas question pour autant de se 
lancer demain dans une tournée 
mondiale harassante. Céline Dion 
en est pour l’instant incapable. 
L’idée est d’assurer des concerts 

allégés à Las Vegas, là où elle 
a ses repères, ses habitudes, sa 
résidence personnelle et sans 
doute son staff médical. Selon 
TMZ, elle pourrait faire son 
retour officiel sur la scène du 
complexe hôtelier Resorts World 
de la capitale du jeu, là même où 
elle avait prévu de démarrer un 
nouveau spectacle à l’automne 
2021, avant d’annuler pour ses 
problèmes de santé. Un nouveau 
théâtre à la pointe de la technologie 
avait été construit pour l’accueillir 
: une scène immense entourée 
de 5 000 places, une acoustique 

exceptionnelle, 28 mètres sous 
plafond… C’est finalement Carrie 
Underwood qui avait inauguré la 
salle, suivie par d’autres artistes, 
dont Katy Perry.

Quant à une tournée, il faudra 
patienter. Tout dépend de la santé 
de la chanteuse, qui travaille 
d’arrache-pied pour revenir au 
top. Pas question pour elle de 
donner un spectacle en demi-
teinte. Mais si toutes les planètes 
sont alignées, elle pourrait assurer 
des concerts dès 2026 en France.

Toumani Diabaté « était un joueur lyrique et virtuose »

Céline Dion 
objectif Las Vegas pour son retour sur scène
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Face au regain d’intérêt 
autour de l’argentique, la 
compagnie nippone lance 

un nouveau modèle recourant 
à la technique phare du XXe 
siècle.

Surfant sur le renouveau de ce qui 
fut la technique photographique 
emblématique du siècle dernier, 
Pentax propose un nouveau 
modèle d’appareil recourant 
à l’argentique, le premier en 
plus de deux décennies. Au lieu 
de simplement appuyer sur le 
bouton d’un smartphone, de 
plus en plus de jeunes «veulent 
faire l’expérience de ce qui est 
à l’origine d’une prise de vue : 
enrouler la pellicule, regarder 
dans le viseur et déclencher 
l’obturateur», explique à l’AFP 
Keita Suzuki, qui guide des 
passionnés de photo argentique 
à travers Kamakura, une ville 
japonaise située au bord du 
Pacifique.

Autre aspect qui a stimulé le 
retour de la photo argentique ces 
dernières années : une pellicule 
physique limite le nombre de 
prises de vue, ce qui contraint 
à réfléchir aux souvenirs à 
«enfermer» dans chaque cliché. 
Keita Suzuki affirme avoir 
observé un intérêt croissant des 
adolescents et des jeunes pour 
les pellicules 35 mm qu’ils 
emmènent développer pour la 
première fois.

«Un sentiment de nostalgie»

Yuriko Yamada fait partie de 

la vingtaine de personnes qui 
ont participé à une promenade 
photographique qu’il a 
organisée à travers Kamakura, 
au sud-ouest de Tokyo. Armés 
de leurs encombrants appareils 
photos, tous s’arrêtent pour 
photographier les fleurs pastel 
d’un hortensia. «Les photos 
numériques sont claires et 
nettes, mais je préfère les 
photos argentiques aux couleurs 
douces», explique à l’AFP 
cette jeune femme de 34 ans. 
S’il «faut du temps pour voir le 
produit final», elle dit apprécier 
ce «processus» qui lui donne 
«un sentiment de nostalgie».

Face à la montée du numérique, 
les plus grandes marques 
japonaises d’appareils photo 
ont cessé de fabriquer des 
modèles argentiques dans les 
années 2000. Dans les grandes 
villes du Japon, beaucoup de 
vendeurs d’appareils photo ont 
ressorti de vieux modèles pour 
cette nouvelle génération de 
passionnés de l’argentique. Il 
reste cependant difficile de faire 
réparer les anciens appareils, 
car les pièces détachées ne sont 
plus produites, regrettent des 
passionnés de l’argentique.

Pour faire face à la demande, 
la compagnie Pentax a sorti 
son premier modèle argentique 
en vingt-et-un ans. Depuis 
juin, le Pentax 17 est en vente 
en Europe et aux États-Unis, 
et depuis juillet au Japon. Ce 
modèle compact à focale fixe est 

conçu pour prendre des photos 
en demi-format, ce qui permet 
notamment de prendre deux fois 
plus de photos avec une pellicule 
de 24 poses et de réaliser 
des portraits comme avec un 
téléphone. Il a connu un tel 
succès au Japon qu’il a été vite 
impossible de le précommander, 
selon le fabricant Ricoh Imaging 
Company.

Des retraités de la firme ont 
aidé à «ressusciter» l’ancienne 
technologie

Le concepteur de ce produit 
et designer, Takeo Suzuki, 
surnommé TKO, figure vénérée 
des amateurs de photographie, 
affirme que Ricoh a été «surpris» 
par cet «énorme» engouement 
mondial. Le projet de cet 
appareil est né vers 2020, mais 
il n’a pas été facile à réaliser. «Il 
s’agissait d’un projet totalement 
nouveau, et c’est pourquoi nous 
avons tâtonné», souligne son 
concepteur, qui se souvient 
avoir rencontré «tellement 
d’obstacles». Les ingénieurs de 
Pentax ont utilisé des dessins 
d’archives d’anciens appareils, 
certains sur papier, pour essayer 
de fabriquer des remontoirs 
manuels et d’autres technologies 
analogiques.

Mais ils se sont heurtés à 
des difficultés, conduisant 
l’entreprise à rappeler des 
collègues à la retraite pour leur 
prêter main-forte... «Ils nous 
ont enseigné des astuces qui 
ne figuraient pas sur les plans, 

mais qui étaient (...) dans leur 
tête», raconte-t-il, se félicitant 
d’avoir «ressuscité l’ancienne 
technologie petit à petit».

Les appareils jetables également 
populaires

Les appareils photo instantanés 
et jetables fabriqués par Fujifilm, 
le rival de Ricoh, sont également 
devenus populaires. Les ventes 
de l’Instax, de la taille d’une 
paume de main, lancé en 1998 
par Fujifilm pour concurrencer 
Polaroid, ont stagné dans les 
années 2000 en raison du passage 
aux appareils photo numériques. 
Mais elles sont ensuite reparties 
à la hausse, en partie grâce à une 
gamme élargie comprenant des 
modèles classiques et élégants 
conçus pour plaire aux hommes 
et aux clients plus âgés, selon 
l’entreprise.

Yoshinobu Ishikawa a repris 
en 2000 l›entreprise familiale, 
Popeye Camera, un magasin 

spécialisé dans la photographie 
argentique à Tokyo. Les 
appareils photo numériques 
étaient alors en plein essor, 
ce qui a failli entraîner la 
fermeture de son commerce. À 
l’époque, «les jeunes avaient 
du mal à entrer», car la plupart 
des clients masculins plus âgés 
avaient des «conversations 
techniques» avec le personnel 
qui les «intimidaient». Mais 
aujourd›hui, Yoshinobu Ishikawa 
tente de les séduire en leur 
proposant des articles amusants 
comme des autocollants pour 
décorer les photos et des sangles 
en cuir, ainsi qu›un service de 
développement personnalisé 
qui consiste à parler aux clients 
du style qu›ils souhaitent. «Les 
jeunes voient la photographie 
argentique sur les réseaux 
sociaux et veulent s›y essayer», 
souligne-t-il.

Le célèbre Victoria and Albert 
Museum lui consacre une 
exposition gratuite. Un parcours 
en 13 étapes permet de découvrir 
Taylor Swift à différentes 

périodes de sa vie.

En 10 ans, elle est devenue une 
artiste incontournable et idolâtrée 
des jeunes. Taylor Swift, en 
tournée mondiale, revient à 

Londres pour cinq dates au 
mythique stade de Wembley, du 
15 au 20 août, après ses premiers 
concerts en juin dernier. Pour 
l’occasion, le célèbre Victoria 
and Albert Museum a décidé 
de lui consacrer une exposition 
entièrement gratuite afin de 
découvrir ses looks et vêtements 
portés à différentes étapes de 
sa vie. Présentée jusqu’au 8 
septembre, l’exposition coïncide 
avec les vacances scolaires. Près 
de 500 000 fans sont attendus 
dans la capitale britannique lors 
des prochains concerts, dans le 
cadre de sa tournée Eras.

Pour débuter l’exposition de 
Taylor Swift, il faut monter 
au troisième étage du musée 
et entrer dans les Galeries 

britanniques. Au milieu des 
objets d’art vieux de 400 ans, une 
boîte en plexiglas renferme une 
robe noire et dorée. Une tenue 
portée par la chanteuse de 34 
ans pour promouvoir son album 
Reputation. Pour Amélie, âgée 
de 15 ans, c’est une expérience 
unique. «C›est incroyable, 
honnêtement, lance-t-elle. De 
nombreuses choses n›ont jamais 
été exposées auparavant. Le 
chapeau d›une de ses pochettes 
d›album, personne ne l›avait vu 
à part sur la pochette, ce qui est 
vraiment cool.»

Différentes époques de sa vie

Le parcours de 13 étapes est un 
clin d’œil à son chiffre préféré, 
dispersé dans tout le musée 
et représentant différentes 

époques de sa vie. Les visiteurs 
s’émerveillent devant ces bottes 
de cow-boy que Taylor Swift 
portait lorsqu’elle chantait de 
la country. «On se sent peut-
être plus proche de Taylor en 
voyant les vêtements, raconte 
Alice, en voyage à Londres 
avec sa maman. Elle m’a fait 
découvrir Taylor au concert 
cette année à Paris. Alors j›y 
suis allée à reculons et j›ai 
découvert vraiment une artiste 
complète. Elle m›a vraiment 
épatée sur scène, on n›est pas là 
par hasard.»

La visite s’achève par la 
diffusion de photos d’enfance 
de l’artiste, qui a commencé à 
écrire ses chansons à l’âge de 12 
ans.

Photographie
la marque japonaise Pentax lance un nouvel appareil 

argentique

Robes, bottes de cow-boy, photos d’enfance... 

Taylor Swift se dévoile dans une exposition à londres
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Grosse frayeur pour Brad Pitt 
et Angelina Jolie. D’après les 
équipes de «TMZ», un de leurs 
enfants a été victime d’un acci-
dent de vélo électrique à Los 
Angeles lundi 29 juillet 2024.

Angelina Jolie et Brad Pitt 
ont connu des jours meilleurs. 
Alors qu’ils continuent de se 
déchirer devant les tribunaux 
quant au Château Miraval, leur 
domaine viticole niché dans le 
sud de la France, lundi 29 juil-
let 2024, leur fils adoptif Pax a 
été conduit d’urgence à l’hôpi-

tal après avoir percuté l’arrière 
d’un véhicule avec son vélo 
électrique à en croire les révé-
lations de TMZ. Au moment de 
l’accident, le jeune homme de 
20 ans ne portait pas de casque.

Toujours selon nos confrères, 
l’accident se serait déroulé aux 
alentours de 17heures à une 
intersection du boulevard Los 
Feliz, qui est très fréquentée 
durant les heures de pointe. Très 
rapidement, le conducteur serait 
alors sorti de sa voiture pour lui 
venir en aide avant l’arrivée des 

secours et de la police locale.

L’heure est au repos pour Pax

Un témoin a affirmé à TMZ que 
le fils d’Angelina Jolie et Brad 
Pitt semblait souffrir de dou-
leurs à la hanche. Ce dernier 
aurait également eu un trauma-
tisme crânien. Si les médecins 
auraient craint qu’il ne souffre 
d’une hémorragie cérébrale, 
Pax Pitt pourrait prochainement 
rentrer chez lui. Reste à savoir 
si Angelina Jolie et Brad Pitt 
échangeront à son sujet.

A rappeler que les deux stars qui 
sont à la tête d’une jolie tribu de 
six enfants prénommés Maddox 
(2001), Zahara (2005), Shiloh 
(2006), Pax (2003), Vivienne et 
Knox (2008) s’étaient séparées 
contre toute attente il y a huit 
ans après douze ans d’amour.

Brad Pitt toujours en froid avec 
ses enfants

S’étant farouchement battue 
pour obtenir la garde exclusive 
de sa progéniture, Angelina Jo-
lie avait accusé son ex-mari de 

multiples violences. A ce jour, 

Brad Pitt n’aurait d’ailleurs 

que très peu de contact avec 

ses enfants. En 2020 comme l’a 

notifié le Daily Mail, Pax l’avait 

notamment insulté de «c*nnard 

de première classe», sur ses 

réseaux à l’occasion de la fête 

des Pères.

«Tu n›as cessé de prouver à 

quel point tu étais une personne 

terrible et détestable. Tu n›as 

aucune considération ni empa-

thie pour tes quatre plus jeunes 

enfants qui tremblent de peur 

en ta présence. Tu ne compren-

dras jamais les dégâts que tu as 

causés dans ma famille, car tu 

en es incapable», avait-il écrit. 

Si Maddox lui aurait également 

tourné le dos, Shiloh et Zahara 

ne souhaitent plus porter le nom 

de famille de leur paternel. Am-

biance...

La créatrice de contenu et 
podcasteuse saoudienne 
Rateel Alshehri espère 

donner aux jeunes les moyens 
d’apporter les changements 
qu’ils souhaitent voir grâce à sa 
série, Rateel Alpha Talk.

Alshehri, qui n’a que 13 ans, a 
établi un lien avec des milliers 
de personnes grâce à ses récits 
sur Youtube, Tiktok et Insta-
gram, avec des vidéos offrant 
un contenu réaliste et des aper-
çus de sa vie quotidienne.

«Avoir mon propre talk-show 
est quelque chose dont j’ai 
toujours rêvé, mais avoir une 
voix et une plateforme est une 
responsabilité et un devoir que 
je prends au sérieux», a-t-elle 
déclaré. «C’est incroyablement 
excitant de pouvoir apporter 
un point de vue nouveau aux 
conversations et de s’engager 
auprès d’un public aussi diver-
sifié. Je me sens responsable 
d’utiliser cette plateforme pour 
responsabiliser les jeunes et 
susciter des discussions signifi-
catives.

Rateel Alpha Talk est plus qu’un 
podcast, c’est un mouvement, a 
déclaré Alshehri.

«Il s’agit d’adopter un état 

d’esprit qui consiste à sortir 
de sa zone de confort, à viser 
haut et à vivre chaque jour avec 
l’intention de laisser une trace 
positive. C’est un espace d’ex-
ploration, de remise en question 
des idées reçues et d’éveil de la 
curiosité qui sommeille en cha-
cun de nous.

Il n’y a pas de questions idiotes, 
il n’y a que des occasions man-
quées d’apprendre et l’avenir 
appartient à ceux qui osent de-
mander «pourquoi ?» Je crois 
que la curiosité et l’initiative 
sont les clés pour faire une 
réelle différence dans le monde.

«En partageant nos histoires, 
nos peurs, nos pensées et, sur-
tout, nos questions, nous pou-
vons vraiment changer des vies.

Le nom Rateel Alpha Talk re-
flète son identité et l’accent mis 
par l’émission sur la génération 
Alpha et ses expériences.

«Rateel Alpha Talk incarne mon 
parcours d’exploration conti-
nue, de créativité et d’initiative. 
Il représente mon engagement à 
susciter la curiosité et à inspirer 
les autres à prendre des mesures 
audacieuses dans leur propre 
vie.»

Dès son plus jeune âge, Als-

hehri avait un goût naturel pour 
la création. À l’école, elle trou-
vait des idées d’histoires pour 
toute la classe et inventait des 
jeux intéressants lorsque les 
élèves s’ennuyaient.

«Parler, partager et écouter des 
histoires sont mes passions. Je 
préfère établir un contact visuel 
et avoir de vraies conversations, 
ce qui m’a valu le surnom de 
«papillon social» de la part de 
ma famille», a-t-elle déclaré.

Alshehri dit s’inspirer de la vie 
de tous les jours, mais l’une des 
personnes les plus importantes 
est sa mère.

«Elle a toujours été mon plus 
grand soutien. Elle a cette in-
croyable capacité à voir le po-
tentiel des idées les plus folles, 
et elle me rappelle constamment 
: «Comment veux-tu qu’on se 
souvienne de toi ? Travaillez 
donc là-dessus».

Alshehri affirme que son avenir 
consiste à avoir un impact et à 
aider les jeunes à développer les 
compétences dont ils ont besoin 
pour s’épanouir,

«Les défis sont nombreux, mais 
si nous dotons notre génération 
des bons outils, nous pourrons 
construire un avenir où chacun 

pourra poursuivre ses rêves et 
vivre une vie épanouie.»

Le conseil qu’elle donne à tous 
ceux qui souhaitent créer leur 
propre talk-show est de ralentir 
et d’être authentique.

«Les meilleures personnes dans 
les médias ne sont pas des imi-
tateurs, ce sont des penseurs 
indépendants qui utilisent leurs 
propres idées pour remettre 
en question la façon dont les 
choses sont habituellement 
faites. Ils posent des questions, 
voient les choses sous diffé-
rents angles et n’ont pas peur 
d’être différents. Ce sont ces 

personnes qui laissent une trace 
durable.

«De nombreuses personnes se 
précipitent sur les médias so-
ciaux pour gagner des adeptes 
et créer une entreprise. Mais ra-
lentissez. Ce n’est pas parce que 
quelque chose semble génial 
que c’est le cas. La célébrité et 
la grandeur s’accompagnent de 
responsabilités.

Son objectif est de créer du 
contenu qui ne se contente pas 
de divertir, mais qui incite et 
inspire son public à penser de 
manière critique et à agir avec 
audace.

Une créatrice de contenu saoudienne de 13 ans entre
 en contact avec des milliers de personnes

Brad Pitt et Angelina Jolie face à une nouvelle épreuve 
Un de leurs enfants victime d’un accident majeur

 et hospitalisé



Dans un mariage 
harmonieux 
entre tradition 

et modernité, Madame 
Liza Boudjema a dévoilé 
sa nouvelle collection de 
gandouras traditionnelles 
annabies, lundi 29 juillet, lors 
d’un événement somptueux 
à la salle des fêtes Rym El 
Djamil. Cette présentation a 
marqué un moment fort dans 
la préservation et l’évolution 
du patrimoine vestimentaire 
de la région.
La collection, composée 
de six pièces exquises, se 
distingue par la finesse de sa 
broderie et la diversité de ses 
coloris. Chaque gandoura, 
véritable chef-d’œuvre 
artisanal, est conçue pour 
sublimer aussi bien la mariée 
que la femme bonoise, alliant 
élégance et raffinement.
Madame Boudjema, 
créatrice de la marque ‘’Liza 
Mode’’, a su insuffler une 
touche de contemporanéité à 
ces vêtements traditionnels, 
sans pour autant en altérer 
l’essence. Les gandouras, 
brodées au fil d’or, incarnent 
les styles mejboud et fetla, 
enrichis d’ornements qui 
témoignent d’un savoir-faire 
ancestral. Cette collection 
représente non seulement une 
expression artistique, mais 

aussi un effort conscient de 
préservation d’un patrimoine 
culturel inestimable.
L’événement, orchestré par 
Madame Nafissa Benzaiem, 
a été rehaussé par la présence 
d’une troupe de Aissaoua de 
‘’Chikh Kaki Annabi’’, dont 
les performances ont ajouté 
une dimension spirituelle et 
festive à la soirée. Le défilé a 
captivé un public nombreux, 
composé principalement de 
femmes et familles annabies, 
visiblement conquises par la 
beauté et l’authenticité des 
créations présentées.
Cette manifestation souligne 
l’importance de la gandoura 
dans l’identité culturelle 
annabie et démontre 
comment la passion et le 
talent peuvent contribuer à la 
pérennisation des traditions 
vestimentaires. L’oeuvre de 
Mme Liza Boudjema illustre 
parfaitement la possibilité de 
faire évoluer le patrimoine 
tout en respectant ses racines 
profondes.
En somme, cet événement 
marque une étape significative 
dans la valorisation de 
l’artisanat local et rappelle 
le rôle crucial des créateurs 
dans la transmission et 
l’adaptation des traditions 
aux goûts contemporains.
Nafissa Benzaiem : 
Gardienne des traditions 

festives d’Annaba
Au cœur de la coquette 
se perpétue une tradition 
séculaire portée par des 
femmes d’exception. Parmi 
elles, Madame Nafissa 
Benzaiem se distingue 
comme la doyenne des 
organisatrices de fêtes. 
Son parcours exemplaire 
incarne la transmission 
intergénérationnelle 
d’un patrimoine culturel 
inestimable.
Héritière d’un savoir-faire 
ancestral, Mme Benzaiem a su 
préserver et faire rayonner les 
coutumes festives d’Annaba. 
Son expertise, acquise au fil 
des années, englobe tous les 
aspects de l’organisation des 
célébrations traditionnelles : 
de la sélection des costumes 
et gandouras à la coordination 
des orchestres de malouf, 
en passant par l’intégration 
des fkirette (chanteuses 
traditionnelles) et des troupes 
de aissaoua.
La particularité de cette 
transmission réside dans 
sa dimension familiale. De 
mère en fille, les secrets 
de l’art festif annabi se 
perpétuent, assurant ainsi 
la pérennité de pratiques 
culturelles menacées par 
la modernisation. Ce legs 
intergénérationnel ne se 
limite pas à un simple 

transfert de connaissances 
techniques, mais englobe 
également des valeurs, une 
éthique et un profond respect 
pour le patrimoine local.
L’engagement de Mme 
Nafissa Benzaiem s’inscrit 
dans une démarche plus large 
de sauvegarde du patrimoine 
immatériel d’Annaba. En 
organisant ces fêtes, elle 
offre un espace vivant 
où les traditions peuvent 
s’exprimer et se renouveler. 
Les costumes traditionnels, 
les mélodies du malouf 
et les rythmes envoûtants 
des aissaoua trouvent ainsi 
un écrin pour continuer 
à enchanter les nouvelles 
générations.
Au-delà de l’aspect festif, le 
métier de Mme Benzaiem 
revêt une importance 
culturelle et sociologique 
majeure. Il permet de 
maintenir un lien tangible 
avec l’histoire de la ville et 
de renforcer le tissu social 
à travers des célébrations 
partagées. Son rôle de 
gardienne des traditions 
contribue à forger l’identité 
collective d’Annaba, tout en 
l’ancrant fermement dans ses 
racines.
La transmission de ce savoir-
faire unique constitue un défi 
dans un monde en constante 
évolution. Pourtant, grâce à 

des figures comme Nafissa 
Benzaiem, les traditions 
festives d’Annaba continuent 
de prospérer. Son exemple 
inspire les jeunes générations 
à s’approprier cet héritage 
et à le faire vivre dans le 
contexte contemporain.
En conclusion, le travail 
de Mme Nafissa Benzaiem 
illustre parfaitement 
comment la préservation des 
traditions peut s’inscrire dans 
une dynamique de continuité 
et d’adaptation. Son 
engagement inlassable pour 
la sauvegarde du patrimoine 
festif d’Annaba fait d’elle 
non seulement une figure 
respectée de la communauté, 
mais aussi un modèle de 
résilience culturelle face aux 
défis de la modernité.
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La gandoura traditionnelle annabie renaît
sous les doigts d’or de Liza Boudjema

Sara Boueche 


